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Les relations algéro-françaises au
plus mal? Cela fait bien
longtemps, que les relations entre

les deux pays n’avaient atteint ce degré
de défiance et ce climat délétère. 
On pense à  l’année 1973, qui a vu
Boumedienne stopper l’émigration vers
l’Hexagone, suite à une flambée raciste
dirigée contre les travailleurs algériens
et qui a vu bon nombre d’entre-eux
payer de leur vie. 
Mais cette fin d’année 2021 n’est pas en
reste, même s’il ne s’agit ni des mêmes
motifs, ni des mêmes causes. 
2021 année horribilus des relations
algéro-françaises ? On est tenté de le
penser et même de s’en persuader à la
lecture de l’interview du président
Tebboune au journal  allemand Der
Spiegel. 
«Je ne serai pas celui qui fera le
premier pas» a déclaré le président
Tebboune, visiblement très remonté
contre la sortie de Macron, sur la
nation algérienne inexistante avant
l’arrivée des français. 
Il ajoute : «aucun algérien n’accepterait
que je contacte ceux qui nous ont
insulté». 
C’est intense comme un café italien. Et
prometteur de lendemains incertains
des relations.  
Surtout qu’on laisse entendre, qu’Alger
envisage même de revoir en profondeur
des relations avec l’ancienne puissance
coloniale. 
Macron, rempilant pour un nouveau
mandat, se fait cleptomane et chaparde
via le déni, la réalité historique…qu’est
la nation algérienne.  
Jupiter braconnant sur les terres de Le
Pen pour draguer les  électeurs
d’extrême droite…en les confortant
qu’avant eux l’Algérie , c’était le néant !
Mozart-Macron, qui terrassa la gauche
et la droite dans une partition inédite
en 2017, serait-il devenu cancre ? 
Le pouvoir corrompt, certes. Mais
jouer au négationniste vis-à-vis d’une
nation qui exista avant les empires
français, relève non d’une bévue ou
d’une méprise, mais d’un déni…
électoraliste. 
Essayant de se rattraper le 17 octobre
en qualifiant  les ratonnades de 1961
de «crimes inexcusables», Emmanuel
Macron s’en tint comme toujours aux
formes. Et s’empêtra davantage. 
Exit le crime contre l’humanité que fut
la colonisation, et qui lui ouvrit le bal
des mots dits envers l’Algérie. 
Et dans ce blabla permanent, il fut
sans pareil. Et souvent, son tout à l’ego
lui fit dire des perles difficilement
rattrapables. Sa prose habillait tout.
Mais masquait sa vanité, ses volte-
faces, ses marches-arrières.  
Macron et l’Algérie-nation qui
n’existait pas avant la colo! Jupiter vire
t-il au cancre ? Le diable est dans un
détail historique. 

Macron…
tout à l’ego

En Vrac
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Selon son rapport préliminaire présenté
lundi, la Commission a approuvé entre au-
tres amendements l'abrogation de l'article

153 du PLF 2022 qui prévoit l'incessibilité à
compter du 31 décembre 2022 des logements
du secteur public locatif à caractère social finan-
cés sur concours définitif du budget de l'Etat.
Il s'agit par cette abrogation de "permettre à une
large frange de citoyens de céder leurs loge-
ments à l'instar des citoyens propriétaires de lo-
gements dans le cadre d'autres formules",
précise le rapport présenté à l'entame du débat
autour du PLF 2022 lors d'une plénière présidée
par Brahim Boughali, président de la chambre
basse du Parlement.
Autre amendement apporté, l'article 90 du PLF
qui prévoit désormais une exemption de la Taxe
sur la valeur ajoutée (TVA) pour les billets
d'avions vers le grand sud, une mesure tendant
à désenclaver ces régions et améliorer les condi-
tions de voyages vers le Sud.
La commission a également approuvé un amen-
dement de l'article 137 portant sur une aug-
mentation à 300.000 au lieu de 200.000 Da de la
valeur du seuil de franchise s'agissant des mar-
chandises neuves importées destinées à l'usage
personnel ou familiale du voyageur et dépour-
vues de tout caractère commercial.
L'article 169 du PLF 2022 a fait également l'ob-
jet d'un amendement par l'augmentation de
50.000 à 100.000 Da de la taxe de régularisation
exceptionnelle en matière douanière, de confor-
mité et d'immatriculation accordée aux véhi-

cules importés temporairement avec un titre de
passage en douanes par des ressortissants étran-
gers dans le cadre des procédures spéciales et de
facilité exceptionnelles pour des raisons huma-
nitaires, vendus et immatriculés sur le territoire
national de manière non conforme aux normes
établies.

Appel à la suppression de l'impôt 
sur l'activité agricole

Les membres de l'Assemblée populaire natio-
nale (APN) ont salué lundi la politique adoptée
par le Gouvernement en matière de ciblage des
subventions. Il s’agit notamment de l’article 187
qui prévoit la mise en place d'un dispositif na-
tional de compensation monétaire au profit des
ménages qui y sont éligibles. 
Dans ce sillage, le député du Parti du Front de
libération nationale (FLN), Ahmed Rabehi a
souligné la nécessité de réunir toutes les condi-
tions techniques et administratives nécessaires à
la mise en œuvre de cette mesure car, a-t-il dit,
les subventions de l'Etat ne profitaient pas aux
nécessiteux.
De son côté, le député du Front El Moustakbal,
Abdenour Bousbiha a appelé à la nécessité
d'examiner cette mesure sensible comme texte
législatif, notamment en ce concerne qui la liste
des produits subventionnés concernés par la ré-
vision des prix, les catégories des ménages ciblés
et les normes d'éligibilité à ces subventions,
ainsi que les modalités de virement.
Appelant à la suppression de l'impôt sur l'acti-

vité agricole, le député du Mouvement El Bina,
Zoheir Fares a indiqué que l'institution, au titre
du nouveau PLF, d'un impôt sur les revenus
agricoles, n'intervient pas "au bon moment", et
ce au regard de la forte hausse des prix de cer-
tains produits agricoles en Algérie.
Le député Hichem Bouchemane (indépen-
dants) a plaidé pour l'exonération d'impôts de
l'activité agricole et la suppression de l'assujetis-
sement des produits agricoles aux taxes pour
préserver le pouvoir d'achat des citoyens. Il a
également appelé à la suppression du taux ré-
duit de TVA de 9% auquel sont soumises les
opérations de vente de sucre prévu dans le PLF
car cette mesure, a-t-il dit, entraînera une
hausse du prix du sucre. De son côté, la députée
Kaci Saliha du Mouvement de la société pour la
paix (MSP), a souligné la nécessité de prévoir
dans la nouvelle Loi de finances des exonéra-
tions d'impôts pour les viandes et les légumes,
considérant que l'imposition d'impôts dans le
secteur agricole conduira inéluctablement à la
hausse des prix et à la baisse du pouvoir d'achat
des citoyens. La politique des salaires doit systé-
matiquement suivre l'inflation pour préserver le
pouvoir d'achat des citoyens, a-t-elle soutenu,
déplorant que la hausse des prix de nombreux
produits de base n'ait pas été accompagnée
d'une revalorisation des salaires. D'autres inter-
venants ont salué la création de l'allocation chô-
mage pour les primo-demandeurs d'emploi
prévue dans le PLF. 
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PROJET DE LOI DE FINANCES 2022

Les amendements de la
Commission des finances

TAREK BELARIBI
(MINISTRE DE 
L’HABITAT)
90% des objectifs la
formule AADL ont
été atteints

Le secteur de l'Habitat aspire à
distribuer 320.000 unités de
logement, toutes formules

confondues, d'ici fin 2021, Alors
que 900.000 unités sont en cours
de réalisation, a indiqué hier à
Alger le ministre de l'Habitat, de
l'Urbanisme et de la Ville, Moha-
med Tarek Belaribi.
Le ministre a fait état dans une dé-
claration lors de son passage sur
le plateau d'une chaîne de télévi-
sion privée, de la "distribution, de-
puis début 2021, de 290.000
unités de logement de différentes
formules".
Concernant les logements loca-
tion-vente AADL, le ministre a es-
timé que "90% des objectifs de
cette formule ont été atteints", sou-
lignant que son département mi-
nistériel ambitionnait de distribuer
"153.000 unités de logement avec
cette formule jusqu'à la fin de l'an-
née 2021".
Selon M. Belaribi, " 38.000 sous-
cripteurs de la formule AADL rece-
vront l'ordre de versement de la 1e
tranche avant la fin de l'année en
cours, après l'examen et l'admis-
sion des recours introduits via la
plateforme électronique dédiée à
cet effet", ajoutant que " 68.000
autres souscripteurs recevront les
décisions d'affectation avant fin no-
vembre".
"Aucune augmentation n'est envi-
sagée pour les prix des logements
de type location-vente (AADL)", a
assuré M. Belaribi qui a appelé les
souscripteurs à "ne pas se perdre
dans les rumeurs".
Pour ce qui du logement promo-
tionnel public (LPP), le ministre a
indiqué que "ce projet qui a été
lancé avec 44.000 unités, sera pa-
rachevé avant la fin de l'année en
cours", faisant état d'"un retard
éventuel dans la réalisation de
près de 588 unités de logements
jusqu'en janvier ou février 2022".
En réponse à une question sur le
complexe sportif qui abritera les
Jeux méditerranéens "Oran 2022",
le ministre a souligné "nous serons
sans doute au rendez-vous", ajou-
tant que "tous les travaux seront
parachevés au plus tard au mois
de janvier prochain, pour livrer le
projet au ministère de la Jeunesse
et des Sports". Il a par ailleurs fait
état de "la livraison, avant la fin de
l'actuelle saison sportive, des
stades de Douera et Baraki".

R.N

La Commission des finances et du budget de l'Assemblée populaire nationale (APN) a procédé à l'amende-
ment de plusieurs articles du projet de loi de finances 2022.
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Le Premier ministre, ministre des
Finances, Aïmene Benabderrah-
mane a annoncé, hier à Alger, l'ou-

verture d'une enquête sur la cherté des
prix des billets de voyage, notamment
de la destination Paris-Alger, faisant
état d'une commission mise sur pied
pour examiner la structure des prix. En
réponse à une question soulevée par
l'ambassadeur d'Algérie en France,
Antar Daoud, lors de l'ouverture du
débat durant la deuxième journée de la

Conférence des chefs de missions di-
plomatiques et consulaires algé-
riennes, le Premier ministre a reconnu
que les prix des billets étaient "exces-
sivement chers" et inaccessibles aux
membres de la communauté algé-
rienne à l'étranger. Il s'est engagé, à
cet effet, à "prendre les mesures né-
cessaires concernant les prix de billets,
notamment ceux de la destination
Alger-Paris". "Il a été constaté des pra-
tiques qui dissuaderaient la commu-

nauté algérienne à l'étranger de se
rendre dans leur pays, et en fonction
des résultats de l'enquête, des me-
sures nécessaires seront prises pour
permettre à la diaspora de rester en
contact permanent avec leur patrie", a-
t-il expliqué. "Nous savons que la pan-
démie de coronavirus a eu des
incidences négatives sur plusieurs sec-
teurs économiques, dont la compagnie
Air Algérie, mais les prix proposés par
cette dernière sont très chers, et em-

pêchent, donc, les membres de la
communauté étrangère en France de
se rendre en Algérie", s'était interrogé
l'ambassadeur.
Expliquant que le prix du billet vacillait
entre 700 et 800 euros, alors que le
salaire ne dépasse pas les 2000 euros,
le diplomate algérien s'était exclamé
sur le sort d'une famille de quatre (4)
membres qui voudraient acheter des
billets pour environ 3000 euros.

R.N

CHERTÉ DES BILLETS DE VOYAGE

Benabderrahmane annonce l’ouverture d'une enquête
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Brèves

Entre le 9 et le 10 décembre 2001, le quartier
de Bab El Oued à Alger a été totalement
submergé par les eaux. Des inondations

dantesques ont provoqué la mort de près de 800
personnes, d’une centaine de disparus et des dé-
gâts considérables évalués, au bas mot, à 5 mil-
liards de dinars.
Les précipitations diluviennes dépassant 260 mil-
limètres étaient, certes, impressionnantes mais ne
suffisent pas à expliquer l’ampleur du drame qui
a eu lieu dans ce quartier vétuste. La forte densité
humaine et la négligence des autorités sont égale-
ment à mettre à l’index. Il est vrai que la quantité
d’eau tombée du ciel conjuguée au déchaînement
de la mer fortement agitée ce jour-là était un scé-
nario difficilement envisageable. Sauf que le
manque d’entretien des évacuations de l’eau plu-
viale et la mauvaise occupation du sol ont ampli-
fié l’impact des torrents qui se déversaient des
hauts de la ville. Les flots charriaient tout sur leur
passage : cadavres humains et d’animaux, voi-
tures, camions et divers débris. Ils montaient par
endroits à plus de 5 mètres. Près de 3 300 im-
meubles ont été ainsi sérieusement endommagés.
La concentration des bâtiments dans une com-
mune, où les règles de l’urbanisme sont laxistes, a
fait que les habitant ont été pris au piège et jetés,

pour certains, à la mer. Selon une étude, les
groupes de 100 constructions non séparées par
plus de 200 m est passée de 61% en 1970 à plus
de 86 % en 2001 à l’échelle du bassin versant de
l’oued Koriche dont la surface n’est que de 10
km².
Bab El Oued ressemblait donc à un véritable étau
surpeuplé et non aménagé pour une telle situa-
tion. D’ailleurs, un remake du «Samedi noir»
comme il a été nommé plus tard a failli se repro-
duire l’année dernière.
Du lundi 7 au mardi 8 septembre 2020, des quar-
tiers entiers d'Alger, des parkings, des routes et
des tunnels, se sont retrouvés sous les eaux. Les
autorités ont justifié la catastrophe par une
grande quantité d'eau tombée en trois heures
dont le volume équivalait, selon elles, à celui en-
registré habituellement en un mois complet.
Le ministre des Ressources en eau de l’époque,
Arezki Berraki, aujourd’hui en détention pour
soupçons de corruption, avait alors annoncé que
«la stratégie nationale de lutte contre les inonda-
tions, qu'avait élaborée le ministère des Res-
sources en eau en 2017, sera agrémentée d'un
plan de travail national pour la prise en charge
des risques d'inondation liés au changement cli-
matique».

A l’instar de l’ensemble de la planète, l’Algérie
n’échappe pas aux effets des changements clima-
tiques. Toutefois, plusieurs manifestations du
laisser-aller dans la gestion des villes peuvent être
constatées à l’œil nu à l’échelle du pays : des négli-
gences volontaires (abandon des gravats sur la
chaussée, non-finition de travaux, par exemple),
incompétence des entrepreneurs et des services
techniques censés les contrôler. A cela s'ajoutent
les conditions de passation des marchés dans
l’opacité et souvent au détriment de l’intérêt gé-
néral.
Dans ce cas, même si les inondations n’auront
plus lieu, d’autres catastrophes naturelles se char-
geront de faucher des vies et démolir des infra-
structures. On se souvient, en effet, du séisme qui
avait frappé la région de Boumerdès et d'Alger en
mai 2003 ; un sinistre où sont mortes 2260 per-
sonnes. Juste après, la justice a poursuivi une
quarantaine d'accusés : techniciens du contrôle
des constructions, entrepreneurs et responsables
de bureaux d'études, pour «homicide involon-
taire, blessures involontaires, fraude sur la qualité
et la quantité des matériaux de construction et
non-respect de la réglementation». Le pays n’est
toujours pas à l’abri de tels agissements.

Mohamed Badaoui

IL Y A 20 ANS, JOUR POUR JOUR

Quand Bab El Oued sombrait 
sous les flots

Ce jour-là, de puissants torrents qui descendaient, comme des rapides, des hauts de la capitale vers la baie char-
riaient des cadavres humains et d’animaux, des voitures, des camions et divers débris. Bilan : près de 800 morts,
plus d’une centaine de disparus et 3 300 immeubles endommagés.  

OULD MERZOUG
(MINISTRE
MAURITANIEN DE
L'INTÉRIEUR)   
La complémentarité
économique à la faveur
d'une "vision de
développement
globale"

Le ministre mauritanien de l'Inté-
rieur et de la Décentralisation,
Mohamed Salem Ould Merzoug a

souligné, hier à Alger, l'importance
d'"atteindre la complémentarité écono-
mique et commerciale à la faveur
d'une vision de développement global
au service de la sécurité et de la stabi-
lité des deux pays".
S'exprimant à la clôture des travaux de
la 1ère session du Comité frontalier al-
géro-mauritanien qu'il a co-présidée
avec le ministre de l'Intérieur, des Col-
lectivités locales et de l'Aménagement
du territoire, Kamal Beldjoud, M. Ould
Merzoug a salué "le sérieux" ayant
marqué cette session, affirmant que la
Mauritanie "œuvrera à appliquer les
recommandations et les propositions
de cette réunion au service de nos in-
térêts communs".
Il a fait savoir que ce Comité "a recom-
mandé la réalisation de l'intégration
économique dans le cadre d'une vision
globale au service de la sécurité et de
la stabilité des deux pays", ajoutant
que les travaux de cette session ont
permis "d'évaluer la situation et tracer
les objectifs visant à diversifier les
formes du développement dans les
zones frontalières à travers des pro-
grammes permettant à la population
de ces zones de s'intégrer dans le
cadre d'une vision globale de la sécu-
rité et la stabilité et du bon voisinage".

AFIN DE FACILITER
L’ENTRÉE EN ALGÉRIE
Le gouvernement veut
faciliter l’octroi de visa

Le Premier ministre, ministre des
Finances, Aïmene Benabderrah-
mane a plaidé hier à Alger en fa-

veur d’un nouveau stade décisionnel à
même de permettre aux investisseurs
étrangers et touristes d’obtenir plus fa-
cilement un visa pour l’Algérie. "Il faut
qu’on passe à un autre stade décision-
nel qui permettra aux investisseurs
étrangers et aux touristes d’accéder
aux visas algériens en toute facilité en
prenant en compte les préoccupations
et les implications", a déclaré le Pre-
mier ministre, en réponse à une ques-
tion de l’ambassadeur d’Algérie à
Moscou, Smaïl Benamara, lors de la
deuxième journée de la Conférence
des chefs des missions diplomatiques
et consulaires, qui se tient sous le
thème "La diplomatie algérienne et les
défis internationaux de l'Algérie nou-
velle". "Nous avons constaté des lour-
deurs dans l’octroi des visas pour les
investisseurs étrangers et les contin-
gents de touristes qui veulent venir en
Algérie", a-t-il déploré. Soulignant qu’il
s’agit d’une préoccupation légitime, le
Premier ministre a notamment fait état
d’investisseurs étrangers qui se sont
plaints du fait que le visa algérien est
"le plus difficile à obtenir".
A cet égard, le chef de l’exécutif a in-
sisté sur la nécessité de délivrer les
visas d’une façon "instantanée". M.
Benabderrahmane est, en outre, re-
venu sur le rapatriement des dé-
pouilles d’Algériens à partir de
l’étranger, relevant qu’il y aura "une
approche globale dans tous les pays
dans lesquels se trouve la commu-
nauté nationale à l’étranger". "Nous al-
lons prendre des mesures dans les
deux prochains mois après consulta-
tion du président de la République Ab-
delmadjid Tebboune", a-t-il précisé.

R.N

“La prise en charge du
volet économique et le
développement des

échanges commerciaux dans la
région frontalière ne sauront se
réaliser qu’en réunissant les
conditions sécuritaires néces-
saires pour assurer un climat
d’affaires favorables aux opéra-
teurs économiques», a déclaré
Kamal Beldjoud, ministre de l’In-
térieur, des Collectivités locales
et de l’Aménagement du territoire
à l’occasion de la réunion, lundi
et mardi, du Comité bilatéral fron-
talier algéro-mauritanien.
Lors des travaux de de la 1ère
session du Comité bilatéral fron-
talier algéro-mauritanien, le mi-
nistre a fait savoir que la
coopération sécuritaire s'était
taillé la part du lion lors des tra-
vaux de cette session vu "les
défis sécuritaires qui se posent à

la région".
Le groupe de travail conjoint est
parvenu à plusieurs recomman-
dations dont "l'intensification de
la coordination sécuritaire au ni-
veau des régions frontalières
communes à travers la création
d'un comité sécuritaire mixte
comprenant les services de sé-
curité des deux pays".
Le comité sécuritaire, poursuit le
ministre, a recommandé égale-
ment "la sécurisation des ci-
toyens des deux pays lors de leur
déplacement dans le cadre des
échanges commerciaux contre
les agressions des bandes crimi-
nelles au niveau des zones fron-
talières communes".
Pour ce faire, le comité a préco-
nisé "l'intensification des pa-
trouilles le long de la bande
frontalière commune et le renfor-
cement de la coopération en ma-

tière de lutte contre le trafic de
drogue et l'orpaillage illégal".
Ainsi, après l’assassinat de trois
ressortissants algériens par les
forces d’occupation marocaines,
alors qu’ils s’adonnaient à une
activité commerciale, l’Algérie
n’aura pas le choix, d’ors et déjà
que de sécuriser non seulement
ses frontières, mais aussi les
passages qu’empruntent ses res-
sortissants.
Lors de la rencontre algéro-mau-
ritanienne, les deux parties ont
décidé d’intensifier la coordina-
tion sécuritaire entre les deux
pays voisins.
Pour l’Algérie, il s’agit, plus préci-
sément, de sécuriser tout le terri-
toire national. « Nous œuvrons à
sécuriser toutes les régions du
pays », a indiqué M. Beldjoud
dans une déclaration à la presse
en marge de la réunion, qualifiant

l’assassinat des trois ressortis-
sants algériens d’ « acte criminel
lâche perpétré par le Makhzen.»
L’Algérie et la Mauritanie parta-
gent une frontière saharienne de
près de 460 Km. Kamal Beldjoud
a annoncé, à la clôture des tra-
vaux de ce Comité, que la route
entre Tindouf (Algérie) et Zouérat
(Mauritanie) sera construite « en
mobilisant tous les moyens finan-
ciers ».
«Il est impératif d’associer les
institutions financières africaines
et mondiales en vue de faciliter et
d’intensifier les échanges com-
merciaux entre les deux pays. Le
développement et la sécurisation
de la zone frontalière permettront
d’établir une passerelle de com-
munication et d’échange com-
mercial entre les deux peuples »,
a déclaré Beldjoud.

Aziz.T.

COOPÉRATION ALGÉRO-MAURITANIENNE

Sécuriser les passages pour bien commercer



En vue de couvrir le déficit dans les res-
sources halieutiques lors de la période
d'hiver, les services du ministère de la

Pêche et des Productions halieutiques ont mis
en place un plan d'action visant à encourager
les Algériens, notamment les catégories à faible
revenu et à revenu intermédiaire, à opter pour
le tilapia rouge, produit surtout dans les régions
de l'intérieur.
Dans ce contexte, le Directeur central du déve-
loppement de l'aquaculture au ministère, Ra-
chid Anane, a déclaré à l'APS que ce plan passe
essentiellement par la sensibilisation sur l'im-
portance de ce poisson d'eau douce, réputé
pour sa valeur nutritive tout aussi importante
que les poissons marins, son goût et ses diffé-
rents modes de cuisson.
Le tilapia rouge qui est surnommé " le poulet
aquatique ", en raison de ses taux de croissance
rapides, est connu pour sa chair blanche, son
goût particulier, sa capacité à produire une pro-
téine de haute qualité à partir de sources protéi-
niques de faible qualité, ainsi que pour sa
richesse en Oméga 3 et en vitamines "B" et "D".
Selon M. Anane, les producteurs algériens maî-
trisent actuellement la chaîne de production du
tilapia en termes de pisciculture et de mise à
disposition de bassins et d'aliments, et ce, grâce
à la stratégie adoptée par le ministère, notam-
ment dans son volet relatif à l'aquaculture inté-
grée à l'agriculture.
Le même responsable a indiqué que la quantité
de production du Berri rouge en 2020 a dépassé
300 tonnes, ajoutant que le ministère ambi-
tionne la production de 4.000 tonnes en 2022
,dans le cadre du plan d'action sectoriel horizon
2024, qui vise globalement une production de
50.000 tonnes de différents poissons d'aquacul-
ture. Pour M. Anane, la concrétisation de cet
objectif est tributaire de la commercialisation
de la production qui connaît actuellement une
situation semblable à celle qu'a connue la vo-
laille durant les années 1970 avec un consom-
mateur préférant les viandes rouges.

Mise en place d'un réseau de distribution
du tilapia rouge dans la capitale

Un réseau de distribution du tilapia rouge a été
mis en place dans la capitale par la Chambre al-

gérienne de pêche et d'aquaculture.
Le directeur de la chambre, Lyes Mesaitfa, a
précisé à l'APS que ce réseau de distribution
vise à accompagner les producteurs de tilapia
rouge pour la commercialisation de leurs pro-
duits.
La chambre qui dispose d'une base de données
des producteurs de poissons et poissonniers
joue le rôle d'intermédiaire pour assurer que le
tilapia rouge arrive jusqu'aux consommateurs,
a-t-il fait savoir.
Concernant le choix de la wilaya d'Alger pour

la création de ce réseau de distribution du tila-
pia rouge, le responsable a souligné que la capi-
tale était un centre démographique "très
important" dont les habitants n'ont pas l'habi-
tude de consommer ce type de poisson d'eau
douce.
La Chambre algérienne de pêche et d'aquacul-
ture entend généraliser l'opération dans les au-
tres wilayas du pays pour encourager les
investisseurs à accroître la production et à amé-
liorer la productivité, a-t-il ajouté.
De son côté, le directeur de la pêche et des pro-

ductions halieutiques dans la wilaya d'Alger,
Cherif Kadri, a précisé que la direction s'em-
ploie à améliorer les modes de consommation
des citoyens à travers des campagnes de sensibi-
lisation visant à encourager la consommation
du tilapia, notamment en hiver où la produc-
tion halieutique baisse. Le tilapia rouge est
vendu dans les pêcheries de la capitale entre 500
et 600 dinars le kilogramme.
Selon le propriétaire de l'une d'entre elles, ce
poisson d'eau douce est très prisé par ses clients.

APS

SECTEUR DE LA PÊCHE (TILAPIA ROUGE)

Campagnes de sensibilisation pour
encourager la consommation à Alger
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La nécessité d’organiser la filière
aquacole par l’activation de méca-
nismes d’accompagnement et la

consolidation des efforts visant la sécu-
rité alimentaire nationale a été mise en
avant, lundi à Adrar, lors d’une journée
d’étude intitulée "accompagner l’investis-
sement aquacole en milieu saharien".
Initiée par la direction de la pêche et des
ressources halieutiques (DPRH, basée à
Béchar), avec le concours de la Cham-
bre algérienne de la pêche et de l’aqua-
culture, cette journée a permis de mettre
en valeur les potentialités aquacoles de
la wilaya d’Adrar et les défis risquant
d’hypothéquer le développement de
cette filière susceptible d’être un levier
de développement économique local et
national.
Le DPRH, Djamel Boulekhsayem a expli-
qué le choix de la wilaya d’Adrar pour
abriter cette rencontre par les perspec-
tives prometteuses qu’elle offre en ma-
tière de développement des activités
aquacoles à travers les périmètres agri-
coles, et que cette rencontre s’inscrit

dans le cadre du programme d’accompa-
gnement des aquaculteurs en vue d’at-
teindre les objectifs escomptés et
contribuer à la sécurité alimentaire natio-
nale.
La wilaya d’Adrar a réalisé, de janvier à
fin octobre dernier, une production de
plus de 20 quintaux de poisson d’eau
douce, fruit des efforts de 442 agricul-
teurs qui se sont lancés dans l’aquapo-
nie développée dans 702 bassins
d’élevage à travers les différentes com-
munes de la wilaya, a ajouté le respon-
sable.
Et de soutenir que, par souci de consoli-
der les activités d’intégration de l’activité
aquacole dans l’agriculture, 369 agricul-
teurs ont bénéficié d’une formation dans
ce sens, dont cinq (5) en Chine.
Sur un autre registre, il a assuré que ses
services s’emploient, avec le concours
des organismes concernés, à prendre en
charge les préoccupations des aquacul-
teurs liées notamment aux aliments de
poisson, à travers l’ouverture d’un point
de vente au niveau local et l’octroi de

crédits aux agriculteurs pour s’approvi-
sionner en aliments nécessaires.
Intervenant en ouverture de la rencontre,
le secrétaire général de la wilaya
d’Adrar, Lâaredj Nehila, a mis en relief
les efforts des autorités locales dans l’ac-
compagnement du développement de la
filière aquacole qui sera traduit prochai-
nement par la désignation de zones
d’activités sur 346 ha pour mettre sur
pied des entreprises aquacoles sur les
territoires des communes de Sebaâ, Tsa-
bit et Tamentit. Pour booster ce créneau,
le même responsable a fait part de la
création d’un portail électronique et sa
mise à la disposition des micro-entre-
prises en vue d’aider les jeunes à s’impli-
quer dans la branche et à s’inscrire dans
la promotion des activités aquacoles.
Cette journée d’étude a été mise à profit
pour, outre l’organisation d’une exposi-
tion sur les organismes d’accompagne-
ment et les entreprises concernées par
l’aquaculture et la vulgarisation du pro-
duit aquacole local, procéder à la signa-
ture d’une convention de coopération

entre la DPRH et l’antenne locale de
l’Agence nationale d’appui et de déve-
loppement de l’entrepreneuriat (ANADE),
pour l’accompagnement des promoteurs
aquacoles d’Adrar.
Elle a été marquée par l’animation, par
les représentants de l’ANADE et
l’Agence de gestion du microcrédit
(ANGEM), de communications et d’expo-
sés sur le thème, ponctués par des inter-
ventions de participants concernant des
préoccupations liées à la levée des pro-
cédures bureaucratiques entravant de-
puis des années le processus de
réussite de ce segment.
Le président de l’association d’élevage
aquacole "Afaq", Mebarek Mabrouki, a
suggéré, à ce titre, de revoir la carte de
répartition des zones d’activités aqua-
coles pour profiter également aux autres
communes situées au Sud de la wilaya,
telles que Reggane, Sali, Aoulef et
Zaouiet-Kounta, qui connaissent un dé-
veloppement de l’aquaponie avec les
moyens propres des agriculteurs. 

APS

ADRAR (RENCONTRE)

Organiser l’aquaculture et assurer la sécurité alimentaire

Les responsables du secteur de la pêche et de l'aquaculture s'ingénient à encourager la consommation des poissons des eaux
douces, notamment le tilapia rouge désormais présents à des prix compétitifs sur les étals des marchés de la capitale dans le
cadre d'un réseau de distribution supervisé par la Chambre algérienne de pêche et d'aquaculture (CAPA).
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COP26
Les lobbyistes du
pétrole et du gaz ont
investi en masse

Tandis que la conférence COP26 est
destinée à la recherche de solu-
tions à des problèmes et questions

de l’agenda climatique et écologique,
plus de 500 lobbyistes du secteur des
combustibles fossiles y sont également
présents, selon une ONG. Ce nombre
dépasse celui des représentants de toute
autre délégation nationale. Au moins 503
lobbyistes du secteur des combustibles
fossiles, affiliés à certains des géants pé-
troliers et gaziers les plus polluants du
monde, ont obtenu un accès à la COP26,
inondant la conférence de Glasgow, re-
late l’ONG Global Witness qui a fait des
calculs. Ces lobbyistes sont principale-
ment divisés entre les délégations de 27
pays, dont le Brésil, le Canada et la Rus-
sie, alors que leur représentation était
plus élevée. En outre, plus de 100 entre-
prises de combustibles fossiles sont re-
présentées à la COP26.
"Nous avons repéré des délégués de
plus de 100 entreprises de combustibles
fossiles qui ont ouvertement déclaré leur
affiliation, participant aux discussions
dans le cadre de délégations nationales
ou avec des groupes d'entreprises. Par
exemple, un délégué sur huit de la délé-
gation russe, forte de 300 personnes,
était issu de l'industrie des combustibles
fossiles, tandis que des lobbyistes étaient
également présents dans les délégations
officielles du Canada et du Brésil. Au
total, 27 délégations officielles de diffé-
rents pays comprenaient des lobbyistes
de l'industrie des combustibles fossiles",
écrivent les membres de Global Witness.
La jeune activiste suédoise Greta Thun-
berg n’a pas manqué de commenter ce
calcul. Si le lobby des combustibles fos-
siles était une délégation nationale à la
COP, il serait la plus importante avec 503
délégués, soit deux douzaines de plus
que la plus grande délégation nationale,
souligne l’ONG. En outre, leur nombre a
dépassé le total combiné des participants
des délégations des huit pays les plus
touchés par le changement climatique au
cours des deux dernières décennies,
dont le Bangladesh, le Mozambique,
Haïti, les Philippines, ou encore le Pakis-
tan. Le total des représentants des délé-
gations de ces pays affectés
négativement s’élève à 494 personnes.

USA
Nouvelle hausse des prix
à la production en
octobre

Les prix à la production ont continué
d'augmenter en octobre aux États-
Unis, signe d'une inflation élevée qui

pourrait se révéler durable dans un
contexte de tensions sur les chaînes
d'approvisionnement.
L'indice définitif des prix à la production
est ressorti le mois dernier en hausse de
0,6% après un gain de 0,5% en septem-
bre, a annoncé hier le département du
Travail. Sur un an, la hausse s'établit à
8,6% après une augmentation de même
ampleur sur les 12 mois à septembre.
Les économistes interrogés par Reuters
prévoyaient un indice en progression de
0,6% en octobre et une augmentation de
8,7% en rythme annuel.
Les chiffres mensuels des prix à la
consommation (CPI) aux États-Unis se-
ront publiés mercredi et ils pourraient ra-
viver les spéculations sur le calendrier de
la hausse des taux de la Réserve fédé-
rale américaine.

R.E

Les travaux de la 11ème
session de la commis-
sion mixte intergouver-

nementale algéro-turque de
coopération économique,
scientifique et technique ont
débuté, hier à Alger, au ni-
veau des experts des deux
pays, précédant la tenue
mercredi des travaux de la
Commission mixte.
La Commission mixte inter-
gouvernementale qui se
tiendra, demain mercredi,
sera co-présidée par le mi-

nistre de l'Energie et des
Mines, Mohamed Arkab, et
le ministre turc de l'Energie
et des Ressources natu-
relles, Fatih Donmez.
En marge des travaux de la
commission, un forum d'af-
faires dédié à l'énergie sera
organisé à l'Ecole supé-
rieure d'hôtellerie et de res-
tauration d'Alger (ESHRA),
en présence des deux mi-
nistres.
Cette 11e session se tient
en application de l'Accord

de coopération écono-
mique, scientifique et tech-
nique signé entre l'Algérie
et la Turquie le 20 octobre
1983.
Ce mécanisme de coopéra-
tion bilatérale permettra aux
deux pays de faire une éva-
luation de cette coopération
depuis la dernière session
tenue à Istanbul en septem-
bre 2012 et d'examiner les
voies et moyens de son
renforcement dans tous les
domaines d'intérêt com-

mun, selon le ministère de
l'Energie et des mines.
Les travaux de la commis-
sion interviennent dans un
contexte marqué par l'évo-
lution "positive" des rela-
tions entre l'Algérie et la
Turquie et la volonté des
deux pays de développer et
de renforcer la coopération
bilatérale sur le plan écono-
mique, commercial, culturel,
scientifique et technique, a
noté la même source

R.E

COMMISSION MIXTE DE COOPÉRATION ÉCONOMIQUE ALGÉRIE/TURQUIE

Ouverture des travaux de la 11ème session

"Nous sommes en passe de remé-
dier aux lacunes relevées dans
la réglementation de change", a

affirmé M. Benabderrahmane qui répon-
dait aux interrogations des ambassadeurs
lors de la Conférence des chefs des mis-
sions diplomatiques et consulaires algé-
riennes, organisée au Palais des Nations au
Club des Pins (Alger).
"Le Directeur général du change au niveau
de la Banque d'Algérie sera présent mer-
credi (aujourd’hui), au dernier jour des
travaux de la conférence, et vous aurez
l'occasion d'aborder avec lui les aspects
techniques et pratiques des différentes me-
sures en place et celles qui seront prises
pour faciliter les opérations d'exportation
et d'importation", a-t-il ajouté.
Concernant l'approche relative aux inves-
tissements en Algérie, le Premier ministre
a souligné qu'elle reposait sur le principe
"gagnant-gagnant", rappelant que la loi sur
l'investissement sera prochainement pré-
sentée au Parlement pour adoption.
"Désormais, l'Algérie ne supportera plus
les grands transferts de bénéfices de cer-
taines sociétés installées en Algérie, qui ont
investi entre 50 et 60 millions de dollars,
alors qu'elles effectuent des transferts de
plus de 200, voire 250 millions de dollars
par an", a indiqué M. Benabderrahmane.

Dans ce contexte, le Premier ministre a
souligné "la nécessité de définir une ap-
proche qui fera de l'Algérie un marché qui
puisse permettre aux grandes sociétés d'ac-
céder à de nouveaux marchés, notamment
dans le cadre des accords de partenariat si-
gnés avec des pays européens, africains et
arabes".
Pour trouver une solution aux problèmes

soulevés par les ambassadeurs concernant
les obstacles liés à la communication avec
les différents organismes officiels du pays,
M. Benabderrahmane a fait savoir qu'un
"mécanisme sera mis en place au niveau du
Premier ministère pour faciliter le contact
entre les ambassadeurs et les administra-
tions officielles dans le pays

R.E

AÏMENE BENABDERRAHMANE

Fini les grands transferts de bénéfices
à partir de modestes investissements

Le Premier ministre, ministre des Finances, Aïmene Benabderrahmane a indiqué, hier, qu'un travail avait
été engagé pour remédier aux lacunes relevées dans la réglementation de change.

Le ministre de l'Intérieur, des Collec-
tivités locales et de l'Aménagement
du territoire, Kamel Beldjoud, a an-

noncé hier à Alger, que l'Algérie et la
Mauritanie ont décidé de la création
d'une zone de libre échange dans la région
frontalière.
S'exprimant à l'issue des travaux de la
1ère session du Comité bilatéral frontalier
algéro-mauritanien, M.Beldjoud a indi-
qué qu'il s'agissait de "la création de la
zone de libre échange entre les deux pays
au niveau de la région frontalière, de l'or-
ganisation permanente des foires écono-
miques et commerciales à Nouakchott et
de l'encouragement des opérateurs écono-
miques des deux pays à vendre leurs pro-
duits dans les marchés algérien et
mauritanien".
Les experts ont recommandé d'"examiner
les opportunités de coopération et de par-
tenariat dans les domaines de prospec-
tion, d'exploration et de production des

hydrocarbures à travers l'exploitation des
potentialités d'investissement disponibles
et de réactiver la convention relative à la
pêche par l'exploitation des autorisations
accordées à ce sujet dans les eaux territo-
riales mauritaniennes", a-t-il fait savoir.
Le ministre de l'Intérieur a également fait
part de la relance d'un projet de réalisa-
tion d'une route reliant Tindouf et Zoue-
rate. Aux plans économique et
commercial, les experts des deux pays ont
convenu de l'importance de "réaliser une
route reliant Tindouf et Zouerate, en mo-
bilisant les ressources financières à cet
effet avec la possibilité de procéder à l'ac-
tualisation de l'étude réalisée", a-t-il pré-
cisé.
Concernant la formation professionnelle,
le ministre a mis l'accent sur l'importance
de l'octroi de bourses aux jeunes de la ré-
gion frontalière mauritanienne pour bé-
néficier d'une formation dans les
établissements de formation algériens. Il a

aussi relevé la nécessité d'aider les
femmes rurales et artisanes à commercia-
liser leurs produits et d'échanger les ex-
pertises dans la formation de gestion des
activités et des établissements des jeunes
dans la région frontalière.
L'Algérie, poursuit M. Beldjoud, est dé-
terminée à coopérer avec la Mauritanie à
l'effet de concrétiser "ces engagements sur
le terrain conformément aux orientations
des autorités des deux pays qui accordent
une attention particulière au développe-
ment et à la sécurisation de la région
frontalière commune pour répondre aux
besoins des populations". A la clôture des
travaux de cette session, un procès-verbal
de réunion a été signé par M. Beldjoud et
son homologue mauritanien Mohamed
Salem Ould Merzoug. Cette session inter-
vient après la dernière visite effectuée par
le ministre de l'Intérieur à Nouakchott, le
1 avril dernier, rappelle-t-on.

R.E

ALGÉRIE-MAURITANIE

Vers la création d'une zone de libre échange dans la région frontalière
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"Nous assistons à une baisse (du
nombre) des nouveaux cas,
mais il faut voir si cette ten-

dance se maintient", a déclaré Heather Pa-
powitz, une experte en gestion de crises à
l'OMS, en mission en Roumanie.
"Les gens doivent se faire vacciner pour
éviter que ne se répète la situation" drama-
tique de la fin octobre, une période au
cours de laquelle ce pays enregistrait envi-
ron 20.000 nouvelles contaminations par
jour. La Roumanie a connu un pic de 591
morts recensées en 24 heures le 2 novem-
bre, pour un total de 2.332 au cours des
sept derniers jours.
Avec un tiers à peine de ses 19 millions
d'habitants ayant reçu les deux doses de
vaccin, elle affiche l'un des plus faibles

taux de l'Union européenne (UE).
Des restrictions imposées fin octobre,
dont un couvre-feu et un pass sanitaire
pour aller au cinéma ou au restaurant,
semblent avoir ralenti la propagation du
virus, même si les experts restent pru-
dents.
"Nous devons identifier les barrières qui
bloquent la vaccination, avoir un dialogue
avec les gens, répondre à leurs questions,
car beaucoup d'entre eux sont inquiets", a
ajouté Mme Papowitz, se disant favorable
à une vaccination "volontaire".
Elle a dénoncé l'"infodémie", ce déluge de
fausses informations qui a contribué selon
elle, aux côtés d'un assouplissement des
restrictions l'été dernier et de la propaga-
tion rapide du variant Delta, à la virulence

de la quatrième vague, qui "a semble-t-il
pris tout le monde de court".
"Nous devons tous assumer nos responsa-
bilités afin d'endiguer cette vague et d'en
éviter une autre", a-t-elle lancé.
Mme Papowitz a par ailleurs souligné qu'il
appartenait au gouvernement de décider
de l'introduction ou non d'un pass sani-
taire au travail, précisant que l'OMS était
prête à fournir une assistance technique à
cet égard.
Soumis au parlement il y a deux semaines,
ce projet a donné un coup de pouce à la
campagne de vaccination, avec environ
500.000 personnes ayant reçu une pre-
mière dose en l'espace de quelques jours.
Les députés doivent se prononcer sur ce
texte la semaine prochaine. 

La Haute autorité de santé en
France (HAS) a déconseillé
lundi le recours au vaccin Mo-
derna pour les moins de 30
ans, se basant notamment sur
une étude selon laquelle il ac-
croît légèrement le risque de
myocardite et péricardite pour
cette population.
Menée par la structure Epi-
Phare, qui associe l'Assurance
maladie (Cnam) et l'Agence du
médicament (ANSM), une
vaste étude publiée lundi a
porté sur les personnes âgées
de 12 à 50 ans hospitalisées en
France pour une myocardite
ou une péricardite entre le 15
mai et le 31 août, soit 919 cas
de myocardites et 917 cas de
péricardites.
La myocardite et la péricardite
sont des inflammations du
cœur. La première touche le
myocarde, principal muscle
cardiaque, et la seconde le pé-

ricarde, la membrane qui enve-
loppe le cœur.
Comme cela avait été montré
par des rapports de pharmaco-
vigilance, les résultats de
l'étude française confirment
que les vaccins Pfizer et sur-
tout Moderna augmentent le
risque de survenue de ces ma-
ladies dans les 7 jours suivant
la vaccination, et plus souvent
chez des hommes de moins de
30 ans.
Au vu de ces résultats, la HAS
"recommande, pour la popula-
tion âgée de moins de 30 ans et
dès lors qu'il est disponible, le
recours au vaccin Pfizer qu'il
s'agisse de primo vaccination
ou du rappel".
A l'inverse, elle recommande
que le vaccin Moderna, "dont
l'efficacité vaccinale semble lé-
gèrement meilleure, puisse être
utilisé en primovaccination et
pour l'administration d'une

dose de rappel en demi-dose
chez les sujets âgés de plus de
30 ans".
Le 15 octobre, la Haute auto-
rité de santé recommandait
d'utiliser exclusivement le vac-
cin de Pfizer/BioNtech pour
les doses de rappel.
"Quand on met en balance l'ef-
ficacité des vaccins contre les
formes graves du Covid-19
(évaluée à environ 90%) et les
risques existants mais peu fré-
quents de myocardite et péri-
cardite, à l'évolution favorable,
le rapport bénéfice-risque des
vaccins n'est pas remis en
cause", a assuré lundi Mah-
moud Zureik, directeur de la
structure Epi-Phare.
La HAS réitère de son côté
l'impératif de vacciner le plus
largement possible.
"L'épidémie marque actuelle-
ment une reprise dont il est
difficile de prévoir l'évolution,

mais la période hivernale qui
démarre conjuguée à la baisse
prévisible de l'efficacité des
vaccins chez les personnes vac-
cinées avant l'été rappelle une
fois encore l'importance d'ob-
tenir la meilleure couverture
vaccinale possible de l'ensem-
ble de la population et en par-
ticulier chez les personnes les
plus susceptibles de faire une
forme grave de Covid-19", in-
siste la Haute autorité de santé.
Elle juge aussi nécessaire de
"maintenir un niveau élevé de
protection par l'administration
d'une dose de rappel chez les
populations les plus fragiles et
les plus exposées au virus".
Un conseil de défense sanitaire
est prévu mardi matin à Paris.
Dans la soirée, le président
Emmanuel Macron s'adressera
de nouveau aux Français pour
évoquer notamment la crise
sanitaire.

POUR ÉVITER UNE NOUVELLE SURCHARGE
DES HÔPITAUX

L'OMS appelle les Roumains
à accepter le vaccin

DEUX MOIS APRÈS
L'AVOIR SUPPRIMÉ  
Le Danemark va
réintroduire le pass
sanitaire 

Après presque deux mois sans
restrictions, le Danemark va réin-
troduire le pass sanitaire à cause

de la forte remontée du nombre de cas
de Covid-19, a annoncé lundi la Pre-
mière ministre.
"La Commission sur les épidémies a re-
commandé au gouvernement de clas-
ser le coronavirus comme une
+maladie menaçante pour la société+
et de réimposer le coronapass. Le gou-
vernement va suivre cette recomman-
dation", a indiqué la cheffe du
gouvernement Mette Frederiksen lors
d'une conférence de presse.
En fin de semaine dernière, les autori-
tés sanitaires avaient alerté d'un risque
de voir les hôpitaux du pays "surchar-
gés" à cause du "risque de Covid-19,
de grippe et d'autres maladies infec-
tieuses". "Les autorités sanitaires s'at-
tendaient à ce que davantage de
personnes soient infectées (par le
Covid) et hospitalisées, mais les
choses se sont passées plus vite que
prévu", a relevé Mme Frederiksen.
Lundi, pour la cinquième journée
consécutive, plus de 2.000 nouveaux
cas ont été rapportés dans le royaume
nordique de 5,8 millions d'habitants, où
36 personnes sont hospitalisées en
soins intensifs. Le pass sanitaire doit
être réintroduit notamment dans les
bars et restaurants et boîtes de nuit.
"On peut vivre avec le coronapass. Il
vous permet d'avoir l'esprit tranquille
lorsque vous allez au cinéma ou à un
concert", a assuré la Première ministre.
Sa réintroduction entraînera un quoti-
dien "plus difficile pour ceux d'entre
vous qui ne sont pas vaccinés. C'est
ainsi que je pense que cela devrait
être", a-t-elle dit. Pionnier du passe sa-
nitaire qui y a été introduit dès le prin-
temps, le pays de 5,8 millions
d'habitants l'avait supprimé le 10 sep-
tembre, à une époque où le nombre de
nouveaux cas était quatre fois inférieur
aux chiffres d'aujourd'hui.
Au Danemark, 85,9% des plus de 12
ans ont reçu deux doses de vaccins.

JAPON
Aucun décès signalé,
pour la première fois
en 15 mois

Le Japon n’a enregistré aucun
décès lié à la Covid-19 dimanche
pour la première fois en une quin-

zaine de mois, alors que le déploiement
des vaccins progresse et que les médi-
caments se répandent, rapportent
lundi, des médias locaux, citant les au-
torités.Au total, 162 nouvelles infections
ont été signalées au Japon dimanche,
le nombre de patients présentant des
symptômes graves restant inchangé
par rapport à la veille à 100, selon le
ministère de la Santé, du Travail et du
Bien-être, cité par l'agence de presse
japonaise, Kyodo News.
Le nombre de décès a atteint les
10.000 en avril dernier au Japon, après
que le premier décès lié à la Covid-19
au pays a été signalé en février 2020.
Concernant la vaccination, environ 73
% de l’ensemble de la population japo-
naise a été entièrement vaccinée
contre la Covid-19, selon le gouverne-
ment. Des médicaments tels que la ca-
sirivimab et l’imdevimab, administrés
par voie intraveineuse dans un traite-
ment "cocktail d’anticorps", ont été lar-
gement introduits dans le pays. Le
traitement réduit le risque d’hospitalisa-
tion ou de décès d’environ 70%, selon
des essais cliniques à l’étranger.

L'Organisation mondiale de la Santé (OMS) a exhorté lundi les Roumains à se faire
vacciner contre le Covid-19 pour éviter une nouvelle surcharge des hôpitaux, même si
la quatrième vague de la pandémie commence à refluer. 

FRANCE

Moderna déconseillé pour les moins de 30 ans 



Le nombre d'agences de tourisme et
de voyages, ouvertes dans la wilaya
de Chlef, est passé à plus de 50, un

fait qui va créer de la compétitivité et qui
contribuera à la diversification des pres-
tations fournies par le secteur, a-t-on ap-
pris lundi du directeur local du tourisme
et de l'artisanat.
Selon Rachid Bendouda, le secteur
compte désormais 53 agences de tourisme
et de voyages dans la wilaya contre une
trentaine d’agences au mois de février
passé, avec une prévision de création de
42 nouvelles agences avant la fin de l'an-
née en cours.
Soulignant l'importance et le rôle des
agences de voyages dans la promotion du
tourisme local et à l'international et les
potentialités touristiques de la wilaya, le
même responsable a signalé que ses ser-

vices œuvrent à atteindre le chiffre de
plus de 100 agences, avant la fin de l'an-
née en cours.
"L'ouverture de ces agences de tourisme
permettra de créer une concurrence entre
elles et de diversifier l'offre touristique
proposée dans le cadre du tourisme inté-
rieur, ou pour les touristes en provenance
de l'étranger", a estimé M. Bendouda.
Il a signalé, par ailleurs, la création ré-
cente du Club des agences de tourisme et
de voyages de Chlef. Un fait qui devrait
contribuer, selon lui, à l’ "organisation et
au développement de leurs activités, no-
tamment au volet formation".
Le responsable a annoncé le lancement,
la semaine dernière, à partir de l'hôtel «
Le Mirador », de la première plateforme
électronique de gestion des agences de
tourisme et de voyages à distance, "Wi-

toda Gold", développée par une jeune en-
treprise algérienne, et assurant des ser-
vices de billetterie et d'hébergement pour
les touristes, en plus d’une formation
continue sur le tourisme électronique
pour les travailleurs de ces agences.
En outre, au titre des efforts de numéri-
sation du secteur du tourisme et de l'arti-
sanat, la direction locale du secteur
s’attèle à l’organisation d’un atelier natio-
nal, qui regroupera différents acteurs du
secteur pour tenter de trouver des solu-
tions au problème du paiement électro-
nique auquel sont confrontés les
établissements touristiques et de formu-
ler des propositions visant à l’aplanisse-
ment du problème du paiement
électronique, et de formuler des recom-
mandations à soumettre aux autorités et
organes centraux.

CHLEF 

Le nombre d'agences de tourisme
porté à plus de 50
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S'exprimant en marge dulancement d’une cam-
pagne de sensibilisation

sur les risques dus à une mau-
vaise utilisation du gaz, dont le
coup d’envoi a été donné depuis
le nouveau pôle urbain de Retba
(Didouche Mourad ), Karim
Boudoula, responsable de la
communication et de l’informa-
tion au sein de cette direction, a
précisé à l’APS que ces nouvelles
opérations visent à prévenir sur-
tout les coupures de gaz pou-
vant être enregistrées durant
l’hiver tout en contribuant à
améliorer la qualité du réseau et
les conditions de vie de la popu-
lation. Les opérations entre-

prises dans divers quartiers de
ces deux localités à l’instar des
cités Mimouza et des 350 loge-
ments de la commune de Di-
douche Mourad, ont consisté au
renouvellement d’un réseau de
quatre (4) km avec la mobilisa-
tion d’un montant financier glo-
bal estimé à 350 millions DA,
a-t-il souligné.
Par ailleurs, cette campagne de
sensibilisation a été initiée par la
direction de la Protection civile
(DPC) en coordination avec les
services de la Société algérienne
de distribution de l’électricité et
du gaz (SADEG), des directions
de la santé et du commerce,
ainsi que l’association locale de

protection du consommateur, a
affirmé de son côté le responsa-
ble de la cellule de l’information
et de la communication de ce
corps constitué, le capitaine Ab-
derrahmane Lagraâ.
Il a fait savoir, dans ce même
contexte, que cette campagne de
prévention et de "porte à porte"
qui se poursuivra jusqu’au 23 fé-
vrier prochain a ciblé en parti-
culier le nouveau site
d’habitation de Retba (6000 lo-
gements), dont les foyers sont
nouvellement raccordés au gaz
naturel.
Le programme de ces actions
d’information de proximité qui
touchera également des familles

résidant dans les zones rurales
porte sur la présentation de re-
commandations sur les mé-
thodes d'installation et de
fonctionnement des appareils
fonctionnant au gaz et sur la né-
cessité de procéder à une bonne
ventilation, a révélé le capitaine
Lagraâ.
Il est à noter que des sorties de
sensibilisation similaires ont été
organisées le mois dernier par la
direction de distribution de
l’électricité et du gaz de
Constantine qui couvre sept (7)
communes de cette wilaya, ci-
blant différents quartiers à l’ins-
tar des cités Ziadia, El Emir
Abdelkader et 20 août 1955.
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Plusieurs projets portant renouvellement et renforcement du réseau du gaz naturel ont été
réceptionnés dans les communes de Didouche Mourad et Hamma Bouziane (Nord de
Constantine), a-t-on appris lundi auprès de la direction de distribution de l’électricité et
du gaz de Constantine.

CONSTANTINE 

Renouvellement et renforcement
du réseau du gaz naturel dans
deux communes

Près de 150 opérateurs économiques
sont attendus à la première édition
du salon régional de la Mitidja pour

l'exportation et la consommation prévu à
partir du 30 novembre à Blida, a-t-on ap-
pris lundi de la directrice régionale du
commerce et de la promotion des exporta-
tions Samia Ababsa.
Cet événement économique, inscrit dans le
cadre de la politique nationale de promo-
tion des exportations, est organisé par la
Direction régionale du commerce et de la
promotion des exportations, en coordina-
tion avec la Confédération algérienne du
patronat, le Centre arabo-africain pour
l'investissement et le développement, le
Club des entrepreneurs et industriels de la
Mitidja (CEIMI) et les Chambres de com-
merce et d'industrie des wilayas de Blida,
Médéa, Bouira, Tizi-Ouzou, Djelfa, et Ain

Defla. Les participants attendus à ce ren-
dez-vous comptent parmi des opérateurs
de différents secteurs, notamment ceux ac-
tivant dans les industries de transforma-
tion et de l'agroalimentaire de la wilaya de
Blida, a précisé à l'APS Mme Ababsa.
Des dispositifs de soutien à l’emploi et des
banques prendront également part au
salon dans le but de faire la promotion des
différents avantages et facilités mis en
place par l'Etat pour assurer le finance-
ment et la formation des jeunes souhaitant
créer leurs propres entreprises, a ajouté la
directrice régionale du commerce.
Cet événement économique destiné à la
promotion et à la commercialisation du
produit local de haute qualité rivalisant
avec les marques internationales verra
aussi la présence de représentants de plu-
sieurs consulats accrédités en Algérie, afin

d’offrir l'opportunité aux opérateurs éco-
nomiques de discuter des modalités de
partenariat ou d'exportation vers leurs
pays, ceci d'autant  qu'"ils ont manifesté
leur intérêt pour le produit algérien lors de
leur participation à de précédentes mani-
festations similaires", a souligné Mme.
Ababsa.
Pour inciter les opérateurs économiques à
s'orienter vers l'export, au regard de la po-
pularité acquise par le produit national sur
le marché extérieur, des ateliers de forma-
tion seront organisés à leur profit tout au
long du Salon, avec un encadrement qui
sera assuré par des experts économiques,
"afin de leur expliquer et expliciter les dé-
marches à suivre que beaucoup parmi eux
ignorent", a souligné la directrice régionale
du commerce et de la promotion des ex-
portations Samia Ababsa.  

OULED KHALED (SAÏDA)
Remise des clés de 40
logements publics locatifs
à leurs bénéficiaires 

L’Office de promotion et de gestion immo-
bilière (OPGI) de la wilaya de Saïda a
procédé, lundi dans la commune de

Ouled Khaled, à la remise des clés de loge-
ments publics locatifs (LPL) à leurs bénéfi-
ciaires, a-t-on appris auprès de cet organisme.
Cette opération de remise des clefs s’est dé-
roulée au niveau du nouveau groupement
d’habitat, situé d'Aïn Ezzarga, une zone ratta-
chée à la commune de Ouled Khaled, a indi-
qué, à l’APS, le chef de division exploitation à
l’OPGI, Farid Chaïb.
La liste des bénéficiaires de ce quota de loge-
ments a été affichée au mois d’août dernier
par les services de la daïra de Sidi Boubekeur,
a déclaré le même responsable.
L’Office de promotion et de gestion immobi-
lière a effectué, la semaine dernière à la mai-
son de la culture "Mustapha Khalef" de la ville
de Saïda, un tirage au sort pour désigner les
sites des bénéficiaires de ces logements, a-t-il
fait savoir.
Il est attendu, prochainement, la remise des
clés d’un autre quota de 20 logements de la
même formule dans la zone d’El Ayoune rele-
vant de la même commune, selon la même
source.
A noter que la commune de Ouled Khaled a
bénéficié d’un programme de 400 logements
publics locatifs dont 190 ont été réceptionnés
et le restant, soit 210 unités, sont en cours de
réalisation.

MOSTAGANEM
Convention de
coopération pour
développer la recherche
scientifique en milieu
marin

La direction de la pêche et des ressources
halieutiques de la wilaya de Mostaganem
a signé avec l’université "Abdelhamid Ben

Badis" une convention de coopération pour
développer la recherche scientifique dans le
milieu marin, a-t-on appris, lundi, du directeur
de wilaya chargé du secteur de la pêche, Ab-
delhafidh Zenasni.
Dans une déclaration à l’APS, M. Zenasni a
précisé que "cet accord s'inscrit dans le cadre
de l'approche participative adoptée par le sec-
teur visant à conjuguer les efforts entre tous
les acteurs de ce domaine, notamment les
professionnels et les chercheurs scientifiques,
pour préserver les ressources halieutiques et
divers ressources marines".
Cette convention, paraphée avec la doyenne
de la Faculté des sciences naturelles et la vie
en présence des professeurs de la filière hy-
drobiologie marine et ressources halieutiques,
permettra une programmation de travaux en
commun, l’encadrement des étudiants de dif-
férents cycles (Licence, Master et doctorat
LMD ) et la publication commune des résultats
des recherches scientifiques menées au ni-
veau national et à l’étranger, ajoute le même
responsable.
Les deux parties ont convenu de mettre en
place un bureau-laboratoire au niveau de la
poissonnerie du port de "Salamandre", qui
sera dédié aux étudiants pour mener des re-
cherches scientifiques de terrain et être
proches du milieu professionnel et du monde
de la pêche. Cet espace scientifique sera
équipé de moyens techniques nécessaires
pour analyser divers échantillons et faciliter les
travaux de recherche liés aux ressources ha-
lieutiques, à l'environnement professionnel,
social et économique, aux techniques de
pêche et autres.
Cet accord de trois ans comprend la réalisa-
tion d’un musée du milieu marin au niveau de
la direction de tutelle où seront exposées des
variétés de poissons et diverses ressources
marines réparties sur le littoral de Mostaga-
nem ainsi que tout ce qui touche à la pêche
marine et à l'aquaculture, ajoute M. Zenasni.
Ces projets s'ajouteront à des actions de colla-
boration deux parties dans la réalisation des
mémoires et thèses de fin d'études et dans la
programmation de stages au profit des étu-
diants universitaires. Il est prévu également le
recours à l'expertise des cadres de la pêche
dans le domaine de l'enseignement et de l'en-
cadrement pédagogique.
La direction de wilaya de la Pêche et des Res-
sources Halieutiques, en coopération avec la
même université, œuvre actuellement à la réa-
lisation d’une jetée artificielle, thème d’une re-
cherche de doctorat, sur la côte ouest de
Mostaganem, au large des côtes de Stidia,
rappelle-t-on.  

SALON RÉGIONAL MITIDJA POUR L'EXPORTATION ET LA CONSOMMATION

150 opérateurs économiques attendus le 30 novembre à Blida



Lors d’une rencontre d’évaluation des
mesures prises pour la prévention du
risque de crues dans la wilaya, le wali

a déclaré que "31 principaux points noirs
causant les inondations ont été recensés à
travers le territoire de la wilaya. La plupart
de ces points ont été supprimés et cinq au-
tres nécessitent une opération d’urgence à
programmer par la direction des ressources
en eau".
Le wali a aussi annoncé la mise en place
d’une commission de wilaya chargée du
traitement des points noirs causant des
inondations. Celle-ci comprend les direc-
teurs des travaux publics, des ressources en
eau, de l’environnement, la sûreté de wilaya
et les chefs de daïras.
Le même responsable a exhorté les respon-
sables des secteurs composant cette com-
mission à effectuer, dans un délai d’une

semaine, un recensement précis et global de
tous les points noirs des villes et dégager des
solutions efficaces pour la prévention du
risque de crues lors de la période des préci-
pitations.
Le chef de l’exécutif de wilaya a indiqué qu’il
accordera une priorité aux projets de déve-
loppement visant à la prévention du risque
de crues et ce dans le cadre du programme
de développement de wilaya du prochain
exercice.
Dans ce contexte, il a appelé les chefs de
daïras et les responsables des secteurs
concernés à œuvrer ensemble pour concré-
tiser des travaux préventifs urgents afin
d'éviter le risque d’inondations avec le cu-
rage des oueds, le drainage des canaux
d’eaux, avaloirs et lutter contre les décharges
anarchiques. "Des mesures répressives se-
ront prises à l’encontre des personnes reje-

tant des déchets inertes au sein du tissu ur-
bain causant le blocage des avaloirs. Leurs
moyens de transport peuvent être mis en
fourrière pour une période pouvant attein-
dre six mois", a ajouté la même source.
Par ailleurs, le wali a aussi mis l’accent sur la
nécessité de recenser les moyens à mobiliser
pour faire face aux inondations survenant à
travers la wilaya, annonçant le lancement
d’un programme de sensibilisation, en colla-
boration avec la radio régionale de Tissem-
silt, qui émettra des spots et des émissions
pour permettre aux citoyens de contribuer à
cet élan de prévention du risque des crues
dans le tissu urbain.
A noter que cette rencontre, initiée par les
autorités de wilaya, a réuni les directeurs
des travaux publics, des ressources en eau,
de l’environnement, de la sûreté de wilaya et
les chefs de daïra.  
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SOUK AHRAS 
Insertion de plus de
1900 jeunes dans
des postes d’emploi
permanents 

La direction de l’emploi de la
wilaya de Souk Ahras a pro-
cédé depuis l’année 2019 à

la titularisation de 1.933 jeunes
dans leurs postes d’emploi per-
manents, au titre des dispositifs
d’aide à l’insertion professionnelle
et sociale, dans des administra-
tions et des entreprises, a-t-on ap-
pris lundi auprès de la direction
locale du secteur.
Dans une déclaration à l’APS, Ab-
delhalim Madhi a précisé que
cette opération d'insertion inter-
vient suite à la concrétisation du
décret exécutif n 19/336 du 8 dé-
cembre 2019, portant l'intégration
des bénéficiaires des deux dispo-
sitifs d'aide à l'insertion profes-
sionnelle et sociale des diplômés,
ainsi que de l'instruction ministé-
rielle conjointe n  25 ayant été
promulguée le 16 décembre 2019
précisant les modalités d'applica-
tion de ce décret.
M. Madhi a déclaré à ce propos
que ces jeunes ont été intégrés
dans divers secteurs à l’image de
celui de la santé, la formation et
l’enseignement professionnels,
l'éducation nationale, les collecti-
vités locales et l’habitat, et cela
selon les postes budgétaires dis-
ponibles.
La même source a ajouté que ce
nombre de bénéficiaires de
postes d'emploi permanents est
réparti entre les diplômés univer-
sitaires et les sortants des instituts
et centres de formation profes-
sionnelle.
Dans la wilaya frontalière de Souk
Ahras, le taux d’insertion des
jeunes a atteint actuellement 26
%, où sur 7.000 personnes
concernées, 1.933 jeunes ont
déjà bénéficié de ce processus.  

TIZI-OUZOU
34% des crédits
ANGEM au profit 
des artisans

Pas moins de 34% des crédits
octroyés par l'Agence natio-
nale de gestion du micro-

crédit (ANGEM) à Tizi-Ouzou, ont
bénéficié à des artisans, a indiqué
lundi, Dhehbia Boubchir, respon-
sable de la communication au ni-
veau de cet organisme.
"Sur les 25 221 financements oc-
troyés depuis la création de notre
antenne en 2005, 34% l'ont été au
profit des artisans de différentes
catégories" dira-t-elle à l'ouverture
des festivités de célébration de la
journée nationale de l'artisan.
Une cinquantaine (50) d'artisans
ont, par ailleurs, pris part à cette
célébration organisée à la maison
de la culture Mouloud Mammeri,
après 2 années de suspension
pour cause de la crise sanitaire de
Covid-19.
A cette occasion, 9 artisans ont
bénéficié de décisions d'octroi de
locaux commerciaux au niveau de
la maison locale de l'artisanat, a
indiqué Amar Selmi, directeur
local du tourisme et de l'artisanat.
Quelque 22 000 artisans, dont 14
000 actifs, sont recensés au ni-
veau de la wilaya de Tizi-Ouzou
qui se caractérise par une forte
activité artisanale.

TISSEMSILT 

Plus de 30 principaux points
noirs recensés causant 
des inondations
Quelque 31 principaux points noirs causant des inondations ont été recensés à travers la
wilaya de Tissemsilt, a annoncé, lundi, le wali Abbès Badaoui.

Une session de formation
de la première promo-
tion d’infirmiers de

santé publique comptant 100
étudiants a été lancée lundi à
l’institut de formation paramé-
dicale chahid Bourane Ahmed
d’El Bayadh, a-t-on appris lors
de l’ouverture de l’année péda-
gogique de formation paramé-
dicale dans la wilaya.
Le wali d’El Bayadh, Farid Mo-
hammedi, a donné, en présence
des autorités locales et du corps
de la santé, le coup d’envoi de
cette année pédagogique qui
permettra la formation de 100
étudiants, de nouveaux bache-

liers, dans la spécialité infir-
mier de santé publique pour
une durée de trois années.
A cette occasion, le wali a souli-
gné l'importance de cette for-
mation qui permettra aux
différents établissements de
santé de se doter du personnel
paramédical nécessaire et
d'épargner aux étudiants locaux
le déplacement dans d'autres
wilayas pour se former.
M. Mohammedi a également
instruit les responsables du sec-
teur de la santé à réunir toutes
les conditions pédagogiques
nécessaires afin d'assurer une
meilleure formation aux étu-

diants, dont l'hébergement des
étudiants venant de différentes
communes de la wilaya, surtout
celles des plus éloignées.
Une autre promotion rejoindra
prochainement l’institut de for-
mation paramédicale composée
de 130 étudiants en spécialité
d’agents paramédicaux dont 85
aides soignants, 25 agents pué-
riculteurs et 20 autres assistants
de chirurgiens dentistes, a-t-on
annoncé.
L’encadrement des étudiants est
assuré par une vingtaine d'en-
seignants dans cette structure
qui dispose de 15 salles de
cours et d'un amphithéâtre de

300 places pédagogiques, ainsi
qu'un internat d'une capacité
de 150 lits.
Une communication sur la si-
tuation épidémiologique dans
la wilaya a été animée par l'épi-
démiologiste Amel Bela-
houache qui a insisté sur la
nécessité de continuer à respec-
ter les mesures préventives et
de se faire vacciner contre la
Covid-19. 
Quelque 42.000 citoyens ont été
vaccinés à ce jour dans la wi-
laya d'El Bayadh et le nombre
de points de vaccination est es-
timé à 40 dont 34 fixes et de
neuf (9à équipes mobiles.

EL BAYADH (SANTÉ PUBLIQUE)

Ouverture de la session de formation d'une première
promotion d’infirmiers 



Sports

L'équipe algérienne de football
des moins de 20 ans (U20),
s'est inclinée hier face à son

homologue tunisienne 2-3 (mi-
temps : 1-1) au stade d'Ariana, en
match comptant pour la 1re jour-
née du tournoi de l'Union nord-
africaine de football (UNAF) de la
catégorie, qui se déroule à Tunis du
9 au 17 novembre.
Les Algériens ont ouvert le score à
la 35e minute par Raho Jores,
avant que les Tunisiens ne remet-

tent les pendules à l'heure deux
minutes plus tard (37e) par Moha-
med Amine Kechiche.
En seconde période, l'Algérie a re-
pris l'avantage sur un penalty
transformé par Cervantes Casado-
noa (59e), avant de sombrer sur le
fil en concédant deux buts dans le
temps additionnel, inscrits par
Yassine Dridi (90e) et Ghaith Wa-
habi (90e+2). Dans l'autre match
de cette journée inaugurale,
l'Egypte s'est imposée face à la

Libye (2-1). La Mauritanie a été
exempte. Au classement, la Tunisie
et l'Egypte occupent conjointe-
ment la tête avec trois points cha-
cun, alors que l'Algérie et la Libye
ferment la marche avec 0 points.
Les Algériens enchaîneront en dé-
fiant jeudi la Mauritanie au stade
du Kram (14h00), alors que
l'Egypte croisera le fer avec la Tu-
nisie au stade d'Ariana (14h00). La
Libye sera exempte.
Chaque sélection jouera quatre

(04) matches, soit un de plus par
rapport au système de poule précé-
dent. Le premier de ce mini-cham-
pionnat sera déclaré champion. Il
s'agit de la première sortie offi-
cielle des U20, quatre mois après
leur défaite en finale de la Coupe
arabe, disputée en juillet dernier
en Egypte.
Les Algériens se sont inclinés face
à l'Arabie saoudite (2-1), au stade
du 30-Juin de la Défense aérienne
du Caire.
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L’Algérie s'incline
face à la Tunisie 3-2

TOURNOI DE L'UNAF (U20) 1RE JOURNÉE



L'ancien milieu de terrain Xavi Hernandez
est devenu lundi le nouvel entraîneur du FC
Barcelone, déclarant vouloir sortir le club
d'une "situation difficile" lors de sa
présentation officielle au Camp Nou.

"Je reviens à la maison, jesais que c'est compliqué,
économiquement et foot-

ballistiquement", a expliqué Xavi,
nommé entraîneur du Barça sa-
medi après avoir quitté le banc du
club qatari d'Al-Sadd.
Se disant "ému" devant 10.000
supporters des Blaugranas réunis
dans les gradins du Camp Nou -
loin des 25.000 espérés par la di-
rection du Barça -, le technicien
catalan a signé son contrat sur la
pelouse où il a évolué de 1998 à
2015.
"Aujourd'hui est un jour histo-
rique pour le Barça", s'est réjoui le
président du club Joan Laporta,
soulignant que Xavi arrive "au
moment où le club en a le plus be-

soin". "Ici, on ne peut pas faire
match nul ou perdre, nous
sommes le Barça, nous sommes le
meilleur club du monde. Nous
devons gagner chaque match", a
insisté l'entraîneur de 41 ans.
Pur produit de la Masia, le centre
de formation barcelonais, et élève
de Pep Guardiola durant sa car-
rière, Xavi a également insisté sur
"l'ADN Barça", fait de "jeu de pos-
session, de pression haute", qui
ont fait le succès du club alors
qu'il était sur le terrain.
"Je connais le club, les joueurs,
l'entourage du club, il y aura des
critiques", a estimé Xavi. "C'est le
club le plus difficile du monde car
il faut bien jouer et gagner, il faut
convaincre."

Pour le premier match de son
nouvel entraîneur, le Barça af-
frontera l'Espanyol Barcelone
pour un derby le 20 novembre

avant un match décisif en Ligue
des champions contre Benfica
le 23. 
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ELIMINATOIRES MONDIAL-
2022 / COLOMBIE 

Falcao forfait contre
le Brésil et le
Paraguay

Le buteur colombien Radamel Fal-
cao, blessé à l'adducteur, est for-
fait pour les deux matches de sa

sélection comptant pour les élimina-
toires au Mondial-2022, dont le dépla-
cement au Brésil vendredi, a annoncé
lundi la Fédération colombienne de
football.
Le "Tigre", 35 ans, ne figure finale-
ment pas dans le groupe de la Co-
lombie "pour les deux matches des
éliminatoires (...) contre le Brésil et le
Paraguay en raison d'une blessure
contractée avec son club samedi der-
nier", a déclaré la Fédération colom-
bienne dans un communiqué.
En grande forme avec le Rayo Valle-
cano où il est arrivé en début de sai-
son (5 buts en 8 matches), Falcao est
sorti à la 81e du match contre le Real
Madrid (défaite 2-1) au cours duquel il
a inscrit l'unique but des siens, après
être entré en jeu à la 69e.
Quatrièmes de la phase qualificative
pour la Coupe du monde 2022 après
12 journées, et avant d'affronter le
Brésil vendredi et le Paraguay à do-
micile le 17, les Colombiens occupent
pour l'instant la dernière place directe-
ment qualificative de la zone Amé-
rique du Sud.
Les "Cafeteros" pourront toutefois
compter sur une force de frappe inté-
ressante en attaque avec le buteur de
l'Atalanta Bergame Duvan Zapata,
celui de Francfort, Rafael Santos
Borré, et sur le retour du milieu de ter-
rain offensif James Rodriguez, après
un an d'absence en sélection.  

FÉDÉRATION 
INTERNATIONALE 
DE HANDBALL 

L'Egyptien Hassan
Moustafa élu pour 
un sixième mandat 

L'Egyptien Hassan Moustafa aété élu pour un sixième mandat
à la tête de la Fédération inter-

nationale de handball (IHF), lors du
38e Congrès ordinaire de l'instance
tenu par vidéoconférence en raison
des restrictions sanitaire dues à la
pandémie de Covid-19.    
"Nous sommes maintenant prêts pour
la prochaine ère de défis du handball. 
Mon objectif et mon devoir ont été
d’améliorer le handball et de le rendre 
plus stable, plus transparent et plus
responsable", a-t-il déclaré.
"Le handball ne fait pas de discrimina-
tion. Et nous devons avancer ensem-
ble comme un seul homme, pour
montrer la confiance du monde. Nous
devons le faire ensemble", a déclaré
le Dr Moustafa à l'issue de son 
élection. 

FOOT / FC BARCELONE 

Présentation officielle
de Xavi comme nouvel
entraîneur

Le technicien anglais Eddie Howe est de-
venu le nouvel entraîneur de Newcastle,
en remplacement de Steve Bruce, a an-

noncé le club 19e de Premier League anglaise
de football, lundi dans un communiqué.
"Newcastle United est très heureux de confir-
mer la nomination d'Eddie Howe en tant que
nouvel entraîneur, sous contrat jusqu'en été
2024", a précisé le club du nord-est de l'Angle-
terre, racheté en octobre par un fonds saou-
dien.
L'entraîneur de 43 ans succède à Steve Bruce,

qui a quitté les "Magpies" le 20 octobre "par
consentement mutuel".
"C'est un grand honneur de devenir entraîneur
principal d'un club de la stature de Newcastle,
qui a une telle histoire c'est une opportunité
merveilleuse, mais il y a beaucoup de travail
qui nous attend et j'ai hâte de commencer avec
les joueurs", a réagi Howe. 
Ancien défenseur central de Bournemouth,
Howe a ensuite pris les rênes des Cherries en
tant qu'entraîneur par intérim en 2008,
lorsque le club n'était encore qu'en League

Two (4e division).
Bournemouth a ensuite gravi les échelons
jusqu'à l'élite du football anglais en 2015, sous
les ordres d'Eddie Howe qui a alors acquis une
bonne réputation, son équipe pratiquant un
jeu offensif et collectif.
Newcastle, son nouveau club, n'a toujours pas
gagné le moindre match de Premier League (5
nuls, 6 défaites) et accueillera Brentford,
concurrent direct pour le maintien, lors de la
prochaine journée le 20 novembre.

R.S

FOOT/ PREMIER LEAGUE ANGLAISE (NEWCASTLE) 

Eddie Howe nouvel entraîneur

ELIMINATOIRES MONDIAL-2022 / ITALIE 

Blessés, Zaniolo et Pellegrini indisponibles 
FOOT/ ÉQUIPE 
DE FRANCE
Pogba blessé et
forfait, remplacé
par Veretout

Le milieu de l'équipe de France
Paul Pogba, "victime d'une lé-
sion du quadriceps de la

cuisse droite", doit déclarer forfait
pour les prochains matches qualifi-
catifs au Mondial-2022, a indiqué
lundi la Fédération française de
football, annonçant son remplace-
ment par Jordan Veretout.
Le joueur de Manchester United
s'est blessé en effectuant une
frappe durant l'entraînement orga-
nisé à Clairefontaine lundi en fin
d'après-midi. 
Il a quitté le terrain en boitant, rac-
compagné par le médecin de la
sélection, ont rapporté des mé-
dias.
Confronté à ce forfait, Didier Des-
champs a appelé en renfort Jordan
Veretout, international (4 sélec-
tions) depuis septembre et égale-
ment convoqué en octobre pour la
Ligue des nations, remportée par
les Bleus. Le milieu de l'AS Rome,
28 ans, "est attendu mardi à Clai-
refontaine", a précisé la FFF.
Au milieu de terrain, le sélection-
neur dispose par ailleurs de
N'Golo 
Kanté, Aurélien Tchouaméni,
Adrien Rabiot et Mattéo Guen-
douzi.
L'équipe de France reçoit le Ka-
zakhstan samedi au Parc des
Princes à Paris, avec la possibilité
de se qualifier pour le prochain
Mondial en cas de victoire, avant
d'affronter la Finlande trois jours
après à Helsinki.

R.S

Le sélectionneur de l'Italie
Roberto Mancini a an-
noncé lundi les forfaits

des joueurs de la Roma Nicolo
Zaniolo et Lorenzo Pellegrini,
blessés, pour les matches déci-
sifs pour la qualification au
Mondial-2022 contre la Suisse
et l'Irlande du Nord.
Pour le milieu de l'Inter Milan
Nicolo Barella, sorti en raison
d'une gêne à la cuisse gauche
dans le derby contre l'AC Milan
(1-1) dimanche soir, "on exa-
minera la situation dans les
prochains jours mais cela ne
semble pas préoccupant", a in-
diqué le sélectionneur lors
d'une conférence de presse au
centre technique de Coverciano
à Florence.

Les forfaits de Zaniolo (mollet)
et Pellegrini (genou) s'ajoutent
à ceux de Marco Verratti (Paris
SG) et Rafael Toloi (Atalanta),
outre l'absence de longue date
de Leonardo Spinazzola (AS
Rome), écarté des terrains de-
puis juillet.
Pour renforcer le groupe, Man-
cini a pour le moment appelé le
milieu de la Lazio Rome Danilo
Cataldi, 27 ans, déjà convoqué
en novembre 2016 avec la Na-
zionale mais jamais entré en
jeu. Il pourrait aussi faire appel
au milieu de l'Atalanta Matteo
Pessina, de retour de blessure.
Vingt-huit joueurs avaient été
convoqués vendredi pour la
dernière ligne droite des quali-
fications, où l'Italie va disputer

la première place de son groupe
avec la Suisse. Les deux équipes
sont actuellement à égalité en
tête au nombre de points (14
pts) dans le groupe C, avec un
léger avantage pour les Azzurri
à la différence de buts générale,
le critère principal pour dépar-
tager les équipes à égalité de
points (+11 contre +9).
S'il faudra attendre la dernière
journée pour savoir qui se qua-
lifiera directement et qui devra
aller aux barrages entre les
deux, le choc vendredi soir à
Rome entre la Nazionale et la
"Nati" sera capital. L'Italie ira
ensuite en Irlande du Nord et la
Suisse accueillera la Bulgarie, le
15 novembre.

R.S 



La séance est pour préparer les deux pro-
chains matchs contre respectivement
Djibouti, le vendredi 12 novembre

(14h00, heure algérienne) au Caire, et Burkina
Faso, le mardi 16 novembre (17h00) au stade
Mustapha Tchaker de Blida, comptant pour
les deux dernières journées du deuxième tour
des qualifications à la Coupe du monde 2022.
Les vingt-cinq (25) joueurs étaient présents
sur la belle pelouse du Cairo Stadium, l’antre
de leur sacre africain de 2019 lors de la CAN
qui s’est déroulée en Egypte. La séance a dé-
buté vers 20h40, avec une causerie du sélec-
tionneur national, Djamel Belmadi, qui a
rassemblé ses troupes au milieu de terrain
pour planter le décor de ce stage et rappeler
l’enjeu majeur de cette dernière ligne droite
des qualifications au Mondial, selon un com-
muniqué de la FAF.
S’en suivra l’exercice d’échauffement avec deux
tours de piste puis un travail d’ateliers, sous la
conduite du duo Amara Merouani et Serge
Romano qui ont départagé l’effectif en cinq
groupes, au moment où les trois portiers, Rais
M’Bolhi, Alexandre Oukidja et Mustapha
Zeghba, tout en noir vêtus, ont pris la direc-
tion d’une des deux cages pour une séance
bien pleine avec Aziz Bouras, l’entraîneur des
gardiens. La séance s’emballe avec l’exercice de
toros, avec deux groupes de joueurs, le long de
la ligne touche, alors que vers 21h30, un
groupe de neuf (09) joueurs est libéré pour
rentrer à l’hôtel, il s’agit des éléments qui ont
joué la veille.Le reste de l’effectif s’adonnera à
quelques séries d’opposition sur des parties ré-
duites du terrain, avec d’un côté les porteurs

de chasubles orange, et ceux en vert.
La séance se termine avec un dernier exercice,
celui de jonglage avec qui perd quitte le cercle.
Enfin, Ryad Mahrez s’est rappelé son fameux
coup franc face au Nigéria en demi-finale de
la CAN 2019 celui qui a ouvert aux Verts les
portes de la finale, puisqu’il n’a pas hésité à le
rééditer au même endroit tiré et dans la même
cage!. La délégation de l’équipe nationale, sous
la conduite du président de la Fédération algé-
rienne de football, M. Amara Charaf-Eddine,
est arrivée au Caire, lundi 8 novembre 2021,

vers 18h20 (heure égyptienne), en provenance
de Paris, où une bonne partie des joueurs évo-
luant en Europe a embarqué.
Les Verts ont bénéficié de toutes les facilita-
tions au niveau de l’aéroport International du
Caire, où les représentants de notre représen-
tation diplomatique ont été à l'accueil. Les
protégés du sélectionneur Belmadi ont rejoint,
par la suite, l’hôtel Royal Maxim Kempinski,
soit le même lieu de résidence que lors de
l’aventure de la CAN 2019.

R.S

MONDIAL-2022 - DJIBOUTI- ALGÉRIE

Première séance d'entrainement
des "Verts" au Caire

AVIRON
Vers la tenue à Oran
du championnat
national d'ergomètre

La ville d’Oran devrait abriter
en début février prochain le
championnat national d'ergo-

mètre (aviron en salle), a-t-on ap-
pris hier du président de la ligue
de wilaya du Canoë Kayak et Avi-
ron. A ce propos, Houari Mehala a
indiqué que cette compétition de-
vrait être organisée dans le cadre
des épreuves expérimentales
(tests-Events) en prévision de la
19e édition des Jeux méditerra-
néens prévus à Oran du 25 juin au
5 juillet 2022. Il a ajouté, en outre,
avoir déjà reçu l’aval du président
de la fédération algérienne de la
discipline pour l’organisation à
Oran du championnat en question,
avec lequel il a abordé le sujet en
marge du championnat national
de Canoë Kayak et Aviron, tenu la
semaine précédente à Mila".
Le même responsable a précisé
qu’il comptait proposer à la direc-
tion locale de la jeunesse et des
sports de domicilier le champion-
nat national d’ergomètre au palais
du sport ou à la salle omnisports
"Akid Lotfi", qui a abrité en mai
dernier le championnat régional
de la même discipline. Pour rap-
pel, le comité d’organisation des
Jeux méditerranéens a arrêté un
programme riche en évènements
sportifs entrant dans le cadre des
compétitions "test-Events", dont
deux épreuves internationales, à
savoir, le championnat arabe des
clubs de handball et le champion-
nat d’Afrique des nations de judo,
prévus en mars et mai 2022 res-
pectivement.
Le Canoë Kayak et l'Aviron ne
sont pas programmés dans les
Jeux méditerranéens après avoir
été affectés dernièrement aux jeux
des plages par le Comité interna-
tional des Jeux méditerranéens,
souligne-t-on. 

R.S

ATHLÉTISME / 
ALGÉRIE
Les minima des
prochains grands
rendez-vous
internationaux fixés

La Fédération algérienne
d'athlétisme (FAA) a dévoilé
hier la liste des différents mi-

nima requis, pour participer aux
prochains grands rendez-vous in-
ternationaux, dont les Champion-
nats du monde de 2022, prévus
l'été prochain, aux Etats-Unis.
Outre ces Mondiaux, prévus du 15
au 24 juillet dans l'Oregon, les in-
ternationaux algériens ont été in-
formés des minima requis pour
pouvoir participer aux prochains
Championnats d'Afrique, qui au-
ront lieu du 8 au 12 juin à l'Ile
Maurice, ainsi que les Jeux médi-
terranéens d'Oran, dont les
épreuves d'athlétisme auront lieu
entre le 1er et le 4 juillet 2022.
Par ailleurs, la FAA a profité de
l'occasion pour rappeler aux
athlètes et aux clubs que la date
butoir pour les mutations est fixée
au 30 novembre courant.

R.S
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La sélection algérienne de football a effectué, lundi en soirée, sa première séance d'entrainement au stade
Cairo Stadium, en présence de tout l'effectif retenu

Le stade du "20 Aout 1955" de Bechar est à
96% apte à abriter les compétitions de la
Confédération africaine de football (CAF),

a affirmé, hier à Bechar, Ameur Mansoul, prési-
dent de la commission mixte (ministère de la
Jeunesse et des Sports- fédération algérienne
de football), chargée de l'examen et du suivi du
professionnalisme dans le pays.
"Nous avons visité et inspecté les différentes
structures et servitudes de cette infrastructure
sportive et nous pouvons confirmer qu'elle ré-
pond actuellement à 96% des critères exigés
par la CAF", a-t-il déclaré à l'issue de la visite
des différentes installations sportives et hôte-
lières de la wilaya. Ce stade de plus de 20.000
places, où est domiciliée la JS Saoura (ligue.1),
et après avoir fait l'objet de travaux de nou-
velles réalisations et d'équipements, notam-
ment la salle de presse, l'infirmerie, la salle
anti-dopage, "est éligible aux compétitions de
la CAF", après la concrétisation de quelques
détails organisationnels qui seront pris en
charge par la direction locale du secteur de la

jeunesse et de sports, a-t-il souligné.
La commission mixte, et durant sa visite dans
la wilaya, a aussi inspecté les structures de
l’hôpital "240 lits", notamment son service des
urgences médicochirurgicales et deux autres
hôtels qui sont aptes à répondre aux nouvelles
exigences de la CAF en la matière, a-t-il ajouté.
En ce qui concerne les officiels de la CAF, qui
seront délégués pour assister aux rencontres
et compétitions de la CAF à Bechar, la wilaya
s'est engagée à les prendre en charge durant
la période de la participation de la JS Saoura
aux compétitions africaines, comme c'est le cas
actuellement", a-t-il fait savoir.
Plusieurs autres infrastructures sportives de la
ville de Bechar ont été au programme de la vi-
site de cette commission, à savoir la piscine
olympique, l'office omnisports et d’autres struc-
tures, qui sont de nature à permettre à la JS
Saoura l'obtention de sa licence de club profes-
sionnel, car ce club phare de la Saoura est en
règle avec les différentes instances, publiques
et privées, sur les plans administratif et finan-

cier et ce grâce à sa bonne gestion, selon
M.Mansoul. La commission mixte MJS-FAF,
mise en place au début du mois de septembre
par décision ministérielle et dont c’est la pre-
mière sortie sur le terrain, aura à visiter pro-
chainement les villes de Tizi-Ouzou, Sétif, et
Alger où sont localisés les trois autres clubs al-
gériens engagés cette saison aux compétitions
africaines (JS Kabylie, ES Sétif et CR Belouiz-
dad) et des infrastructures de ces villes, a ré-
vélé M.Mansoul.
La commission aura aussi comme mission de
diagnostiquer l'état du professionnalisme en Al-
gérie et de proposer des solutions pour remé-
dier aux problèmes auxquels il fait face depuis
plus d’une décennie, conformément aux lois et
règlements de la FIFA et de la CAF, selon le
même responsable au MJS qui était accompa-
gné lors de cette visite à Bechar de Abdelkrim
Medouar, président de la ligue de football pro-
fessionnel ainsi que d'experts de son départe-
ment ministériel. 
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FOOT

Le stade de Bechar à 96% apte à abriter les compétitions de la CAF

Le président du MC Oran, Tayeb Ma-
hiaoui, a indiqué hier qu’il n’avait pas
encore tranché l’avenir de l'entraîneur

Azeddine Aït Djoudi avec son club de Ligue 1
de football. Dans l'entourage du MCO des ru-
meurs ont circulé au sujet d’un éventuel limo-
geage du technicien après le départ laborieux
des "hamraoua" en championnat. " Pour le
moment, je n’ai encore pris aucune décision
concernant l'entraîneur. On verra d’ici les pro-
chains jours", a déclaré, le premier responsable
du club phare de la capitale de l’Ouest.
Soulignant qu'il était encore prématuré de

tirer la sonnette d’alarme " vu que le cham-
pionnat n’est qu’à ses débuts", Tayeb Mahiaoui
a, en revanche, affiché son "mécontentement",
sur les résultats enregistrés jusque-là. " Certes,
le championnat est encore long, mais person-
nellement, j’ai tablé sur un parcours meilleur
au cours des trois premières journées", a-t-il
encore dit. Après une première victoire rame-
née du terrain du CS Constantine (1-0), en
ouverture du championnat, le MCO a
concédé deux défaites de suite lors des deux
précédentes journées face au Paradou AC (4-
2) à domicile et l’O Médéa (1-0), dimanche

dernier en déplacement. La nomination d’Aït
Djoudi, qui a dirigé l’US Biskra (Ligue 1) la
saison précédente, était intervenue avant
quelques semaines du coup d’envoi du cham-
pionnat, ce qui s’est répercuté négativement
sur la préparation d’intersaison de l’équipe,
selon le coach lui-même.
Lors de l’exercice passé, la formation d’El
Bahia a connu le défilé de pas moins de quatre
entraîneurs, à savoir, Bernard Casoni, Omar
Belatoui, Kheireddine Madoui et Abdellatif
Bouazza, rappelle-t-on. 

R.S

MC ORAN

Avenir incertain de l'entraîneur Aït Djoudi



Les autorités portugaises
ont procédé lundi à un
vaste coup de filet contre

un réseau criminel soupçonné
de s'être servi de militaires por-
tugais détachés en Centrafrique
sous l'égide de l'ONU pour se
livrer à un trafic de diamants et
d'or, ont annoncé la police et les
Forces armées.
La police judiciaire a déclaré
dans un communiqué avoir ef-
fectué une dizaine d'arrestations

et une centaine de perquisitions
dans plusieurs régions du Portu-
gal dans le cadre d'une enquête
visant "un réseau criminel ayant
des liaisons internationales qui
tirait des revenus illicites de la
contrebande de diamants et du
trafic de drogues".
"Ce qui est en cause en ce mo-
ment, c'est la possibilité que
certains militaires ayant parti-
cipé à la Force nationale déta-
chée en RCA aient été utilisés

comme courriers dans le trafic
de diamants, d'or et de stupé-
fiants", qui auraient été trans-
portés à bord d'avions
militaires, a précisé de son côté
l'état-major des Forces armées
portugaises.
L'enquête en cours a été déclen-
chée par une dénonciation faite
auprès du parquet par le com-
mandement de la force déta-
chée, qui avait été informé en
décembre 2019 d'une possible

implication de militaires portu-
gais dans le trafic de diamants,
a ajouté l'état-major dans un
communiqué.
Cette situation est "profondé-
ment regrettable", a commenté
le ministre portugais de la Dé-
fense Joao Gomes Cravinho,
dans des déclarations à l'agence
de presse Lusa, ajoutant que le
gouvernement portugais en
avait informé l'Organisation des
Nations unies l'année dernière.

AFRIQUE DU SUD 
(MUNICIPALES)
Le président relativise
après le revers de l'ANC

Le président sud-africain Cyril Ramaphosa a
relativisé lundi le revers historique subi la
semaine dernière aux municipales par le

Congrès national africain (ANC), rappelant que
le parti au pouvoir depuis la fin de l'apartheid
restait majoritaire. Selon les résultats officiels,
l'ANC n'a recueilli que 46% des voix, de loin le
plus mauvais résultat pour le parti de Nelson
Mandela depuis les premières élections démo-
cratiques organisées en 1994. "La réalité est
que l'ANC est encore, avec une marge impor-
tante, l'organisation politique la plus populaire du
pays", a toutefois assuré Cyril Ramaphosa du-
rant une réunion post-électorale du parti à So-
weto. "Nous ne sommes pas découragés par les
résultats parce que nous ne sommes pas battus.
Nous ne sommes pas abattus", a-t-il ajouté. Le
parti au pouvoir est arrivé en tête dans 161 des
213 conseils locaux en jeu. L'ANC, qui avait
remporté tous les scrutins à la majorité absolue
depuis 1994, va être contraint de former des co-
alitions, en particulier dans les grandes villes où
son recul a été le plus marqué. "Nous ne serons
pas à genoux (pour des accords de coalition) et
si nous devons être dans l'opposition, nous se-
rons l'opposition", a-t-il déclaré sous les applau-
dissements des membres du parti, réunis dans
une salle du campus universitaire.

OUGANDA
5.000 réfugiés après 
des attaques dans l'est
de la RDC

Au moins 5.000 personnes se sont réfu-
giées lundi en Ouganda après l'attaque
de positions de l'armée congolaise près

de la frontière entre les deux pays, a-t-on indi-
qué de sources officielle et humanitaire.
Dans la nuit de dimanche à lundi, des hommes
armés non identifiés ont attaqué plusieurs sites
militaires dans la zone de Bunagana, un impor-
tant poste douanier situé à 80 km de Goma,
chef-lieu de la province du Nord-Kivu, à l'est de
la République démocratique du Congo (RDC).
Cette zone abrite notamment une base d'éco-
gardes, des paramilitaires chargés de la protec-
tion du parc des Virunga, qui est passée sous le
contrôle des assaillants. Lundi après-midi, des
autorités locales du district de Kisoro, qui borde
la frontière côté Ouganda, ont affirmé que 5.000
personnes s'y sont réfugiées. Près de la fron-
tière, ces derniers n'ont accès ni à de l'eau po-
table ni à des abris, en pleine saison des pluies,
poursuit-il. "La plupart des réfugiés sont des
personnes âgées, des enfants et des femmes",
note-t-il également.  

MOYEN-ORIENT  
La Jordanie met en garde
contre l'absence de
négociations de paix 

La Jordanie a mis en garde lundi contre l'ab-
sence persistante de négociations sé-
rieuses et efficaces visant à parvenir à une

paix juste et globale basée sur une solution à
deux Etats au Moyen-Orient. Il n'y a pas d'alter-
native à une solution à deux Etats garantissant
la création d'un Etat palestinien indépendant et
souverain, a déclaré le ministre jordanien des
Affaires étrangères Ayman Safadi lors d'une
réunion à Amman avec le coordinateur spécial
des Nations Unies pour le processus de paix au
Moyen-Orient, Tor Wennesland. M. Safadi a in-
diqué que la Jordanie continuerait à déployer
des efforts pour parvenir à une solution à deux
Etats. Il a également souligné que la "politique
de colonisation continue et les saisies de terres
palestiniennes" par Israël nuisaient à la possibi-
lité d'une solution à deux Etats. MM. Safadi et
Wennesland ont passé en revue les efforts dé-
ployés pour relancer le processus de paix, sou-
tenir l'Autorité palestinienne, maintenir le calme
dans les territoires palestiniens occupés et re-
construire la bande de Ghaza. M. Wennesland
a salué à cette occasion les efforts de la Jorda-
nie en vue de parvenir à une paix juste.  
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CENTRAFRIQUE

Des militaires portugais
soupçonnés de trafic 
de diamants

BURKINA
Un soldat tué 
et une vingtaine 
de "terroristes
neutralisés" 

Un soldat a été tué et une quinzaine
de "terroristes neutralisés" samedi
à Tankoualou, dans la province de

la Komadjari, dans l'est du Burkina
Faso, tandis que huit autres terroristes
ont été tués à Tapoko, dans le sud-ouest
du pays, a annoncé lundi l'armée.
"Le détachement militaire de Tankoualou
+Province de la Komandjari+ a re-
poussé une attaque dans la nuit du 5 au
6 novembre", indique un communiqué
de l'état major des armées, précisant
qu'"un militaire du détachement est mal-
heureusement tombé au cours des com-
bats". "Trois autres soldats, blessés, ont
été évacués par voie aérienne vers des
structures médicales des Forces ar-
mées", ajoute l'état-major.
"La riposte des éléments du détache-
ment a permis de neutraliser une quin-
zaine de terroristes et de récupérer leur
armement. Une importante quantité de
munitions ainsi que des motos ont éga-
lement été saisies", poursuit-il.
Le 2 novembre, une unité des Forces
armées nationales a intercepté et neu-
tralisé un groupe de terroristes dans la
zone de Tapoko, dans la province du
Houet (sud-ouest), selon la même
source. "Ces terroristes, qui transpor-
taient une importante logistique, ont en-
gagé le combat lorsque l'unité a tenté de
les appréhender. Aucune perte n'a été
enregistrée côté ami. Côté ennemi, on
dénombre 8 terroristes tués", affirme
l'état-major. Il indique que "plusieurs Ka-
lachnikovs, une importante quantité de
munitions et de chargeurs, des motos,
des engins explosifs improvisés non
amorcés, des moyens de communica-
tion et divers objets personnels ont été
saisis.

MALI

Le gouvernement regrette les décisions
de la CEDEAO

Le gouvernement malien a
déclaré, dans un commu-
niqué publié lundi, avoir

pris acte du communiqué final
et "regretté les décisions prises"
par la 3e session extraordinaire
de la Conférence des chefs
d'Etat et de gouvernement de la
Communauté économique des
Etats de l'Afrique de l'ouest
(CEDEAO).   
Selon le communiqué, ces dé-
cisions n'ont pas suffisamment
tenu compte "des aspirations
profondes" du peuple malien et
des "efforts déployés au quoti-
dien" par les autorités de la
transition pour relever "les

défis multiformes" auxquels le
pays est confronté et pour "une
stabilité durable".   
Toutefois, le gouvernement de
la République du Mali a réitéré
sa volonté de poursuivre le dia-
logue avec la CEDEAO en vue
de "permettre la tenue d'élec-
tions libres et crédibles dans les
meilleurs délais et conditions
d'organisation".   
A noter qu'en dehors des sanc-
tions individuelles annoncées
contre les dirigeants de transi-
tion et leurs familles (interdic-
tion de voyage, gel des
avoirs...), l'organisation sous-
régionale a également réitéré à

la fin du sommet de dimanche
dernier "la nécessité" de res-
pecter le calendrier de transi-
tion en ce qui concerne les
élections prévues le 27 février
2022.   
En conséquence, elle a appelé
les autorités de transition à
"agir pour assurer un retour ra-
pide à l'ordre constitutionnel".  
A défaut, la CEDEAO a appelé
la communauté internationale
à "prendre les mesures néces-
saires pour s'assurer que les au-
torités de transition respectent
leur engagement en faveur
d'un retour rapide à l'ordre
constitutionnel". 

Sept civils, dont plusieurs Vénézuéliens,
ont été kidnappés par de présumés dissi-
dents des FARC dans le nord-est de la

Colombie, près de la frontière avec le Vene-
zuela, ont annoncé lundi les autorités.
Ces sept personnes sont des habitants d'El
Tarra, une municipalité du département de
Nord Santander. "Certains ont des activités
commerciales, d'autres sont des Vénézuéliens
qui travaillent dans les champs, ce sont des

gens connus", a déclaré le maire, Yair Diaz,
sur une radio locale, qui n'a pas précisé la date
et le lieu exact de leur enlèvement.
"Lenin Quintero Moyano, alias Pedro, l'un des
commandants des dissidents des FARC
(Forces armées révolutionnaires de Colombie,
signataires d'une accord de paix en 2016) opé-
rant dans la zone est considéré comme res-
ponsable de ce rapt", a accusé le chef de la
police régionale, le colonel Carlos Martinez.

Une vidéo diffusée sur les réseaux sociaux,
considérée comme une preuve de vie par les
autorités locales, montre les otages au milieu
d'une forêt avec deux hommes en armes et en
uniforme les surveillant.
Une deuxième séquence de cette même vidéo
montre le "commandant Pedro" lançant un
avertissement aux migrants vénézuéliens qui
fuient leur pays et franchissent la frontière co-
lombienne.

Sept civils kidnappés près de la frontière avec le VenezuelaCOLOMBIE
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L'homme, âgé de 35 ans, est décédé dans la
nuit de lundi à hier à Aguereb, une ville de la
région de Sfax qui connaît ces dernières se-

maines des mouvements de protestations contre le
problème de déchets envahissant les rues et les
trottoirs, et menaçant la santé des habitants.«Ab-
derrazek Lacheheb a été transféré à l'hôpital
d'Aguereb pour asphyxie», a affirmé un responsa-
ble de l'établissement. «Il est arrivé vivant mais
après des tirs massifs de lacrymogène devant l'hô-
pital (pour disperser un groupe de manifestants), il
est mort (...). C'est la police qui l'a tué», a pour sa
part déclaré son cousin Houcine Lacheheb. Selon
des médias sur place, les forces de l'ordre ont tiré
des gaz lacrymogènes pour disperser des manifes-
tants qui lançaient des pierres en leur direction. Le
parquet a ouvert une enquête judiciaire pour dé-
terminer les raisons de ce décès. Les protestations
ont repris hier et des manifestants ont incendié un
poste de la garde nationale (gendarmerie) a indi-
qué le porte-parole du ministère de l'Intérieur Yas-
ser Mesbah. Le ministère de l'Intérieur dément
formellement.
Le Forum tunisien pour les droits économiques et
sociaux (FTDES) a pour sa part indiqué dans un
communiqué que la ville d'Aguereb «a connu une
violente intervention sécuritaire lundi soir pour
forcer la réouverture de la décharge de Qena».
«L'usage massif du gaz lacrymogène a causé la
mort d'Abderrazek Lacheheb», a souligné cette
ONG qui suit de près les mouvements sociaux en
Tunisie. Le ministère de l'Intérieur a démenti que
l'homme ait été blessé par des tirs de lacrymogène,
affirmant qu'il avait été hospitalisé pour un pro-
blème de santé sans rapport avec les incidents.
«L'homme a eu un problème de santé loin des pro-
testations, son hospitalisation et sa mort n'ont rien
à voir avec ce qui s'est passé», a dit M. Mesbah, le
porte-parole du ministère. Des vidéos partagées

sur les réseaux sociaux montrent des habitants
fuyant des tirs de lacrymogène devant l'hôpital
d'Aguereb alors que des proches d'Abderrazek La-
cheheb manifestent leur colère, après sa mort. Sous
la pression de la population, la principale décharge
de la région de Sfax, située à Aguereb, a été fermée
fin septembre. Les municipalités de la région ont
refusé par la suite de collecter les déchets, estimant
que l'État n'a pas trouvé des solutions concrètes au
problème posé par la gestion des ordures. Lors
d'une réunion lundi du président Kais Saied avec la
première ministre Najla Bouden et le ministre de
l'Intérieur Taoufik Charfeddine, il a souligné l'ur-
gence de résoudre le problème des déchets àSfax.
La Tunisie, «berceau des Printemps arabes, af-

fronte une grave crise multipolaire, sociale, écono-
mique et politique, due à une architecture politique
défaillante, et à un système productif qui a montré
ses limites. La situation politique et économique
est négative, porteuse de graves conflits sociaux à
venir, menaçant l'existence même des institutions,
si aucune politique économique claire et vision-
naire n'est appliquée, doublée de réformes poli-
tiques indispensables. L'explosion de la dette
publique, le recul de la croissance et le gonflement
du secteur public, causes économiques détermi-
nantes, sont couplés à des facteurs internes spéci-
fiques, aboutissant à la situation dramatique
actuelle de la Tunisie.

R.I & AFP

MOUVEMENTS DE PROTESTATIONS EN TUNISIE

Un manifestant meurt après des tirs
de gaz lacrymogène

Les efforts diplomatiques s'in-
tensifient pour tenter d'arrê-
ter la guerre qui dure depuis

un an dans le nord de l'Ethiopie,
avec l'espoir que l'Union africaine
(UA) parvienne à obtenir un ces-
sez-le-feu.
Marqué par les atrocités et la fa-
mine, le conflit opposant depuis
novembre 2020 l'armée fédérale
aux rebelles tigréens a fait plu-
sieurs milliers de morts et déplacé
plus de deux millions de per-
sonnes.

Arrivé en Ethiopie jeudi, l'émis-
saire des Etats-Unis pour la Corne
de l'Afrique, Jeffrey Feltman, a
rencontré lundi soir l'envoyé de
l'UA, Olusegun Obasanjo, qui s'est
rendu dimanche dans la capitale
tigréenne Mekele.
"Nous pensons qu'il y a une petite
fenêtre d'ouverture pour travailler
avec (Obasanjo)", a déclaré lundi
le porte-parole de la diplomatie
américaine, Ned Price.
"Nous sommes en contact avec les
parties pour tenter de les mettre

sur le chemin d'une cessation des
hostilités", a ajouté M. Price, préci-
sant que les Etats-Unis sont égale-
ment en contact avec les rebelles
tigréens.
Arrivé en Ethiopie la semaine der-
nière, M. Feltman y a rencontré
des dirigeants, avant de se rendre
au Kenya pour s'entretenir avec le
président Uhuru Kenyatta, impli-
qué dans les efforts de médiation à
l'échelle régionale.Par la voix de
son secrétaire général adjoint pour
les Affaires humanitaires, Martin

Griffiths, l'ONU a également sou-
tenu hier l'initiative de M. Oba-
sanjo.
"J'implore toutes les parties à
écouter l'appel du secrétaire géné-
ral de l'ONU à immédiatement ar-
rêter les hostilités sans conditions
préalables, et réitère le soutien
total (de l'ONU)" aux efforts de M.
Obasanjo, a dit M. Griffiths, qui
s'est également rendu à Mekele.

R.I

ETHIOPIE

Intenses efforts diplomatiques pour tenter d'arrêter la guerre

IRAN
Des drones américains
interceptés près
d'une zone militaire

Des drones américains ont été
interceptés près d'une zone de
manœuvres militaires de l'Iran

près du détroit d'Ormuz et fait l'objet
"d'un sérieux avertissement" par l'ar-
mée de l'air iranienne, a rapporté
hier l'agence de presse, Irna.
Commencées dimanche et conclues
hier, les manœuvres étaient un mes-
sage à "ceux qui ont de mauvaises
intentions envers l'Iran", selon un
porte-parole de cette opération, en
référence notamment aux Etats-
Unis. "Des drones américains, MQ-9
(connus sous le nom de Reaper) et
RQ4+ (connus sous le nom de Glo-
bal Hawk) se sont approchés de la
zone où avaient lieu les exercices
conjoints Zolfaghar 1400", a indiqué
hier Irna en utilisant le nom donné
aux manœuvres, sans dire quand
avait eu lieu l'incident. "Ils ont
changé de trajectoire après que la
défense aérienne les a avertis
qu'elle était déterminée à les inter-
cepter", a-t-elle poursuivi, sans don-
ner de détails sur les moyens mis en
œuvre. Les médias iraniens ont
parlé d'un "sérieux" avertissement.
Les manœuvres se sont achevées
hier avec une parade à laquelle ont
participé des bâtiments de guerre,
dont des sous-marins, selon la télé-
vision iranienne.

YÉMEN
Les autorités
appellent a à
intensifier les actions
humanitaires

Le ministre yéménite des Affaires
étrangères Ahmed Awad ben
Moubarak a appelé, hier, à in-

tensifier les actions humanitaires
dans la province orientale de Marib,
pour faire face aux nouvelles vagues
de déplacements et aider les vic-
times des violences.
Le chef de la diplomatie yéménite a
lancé cet appel à l'occasion d'une
rencontre avec la chef de la déléga-
tion du Comité international de la
Croix-Rouge (CICR) au Yémen, Ka-
trina Ritz, dans la capitale provisoire,
Aden pour discuter de la situation
des déplacés à Marib, et des activi-
tés de l'organisation en général, rap-
porte l'agence de presse "Saba".
Ben Moubarak a souligné "la néces-
sité de doubler le travail humanitaire
dans le gouvernorat de Marib, pour
répondre aux exigences des nou-
velles vagues de déplacements et
en vue d'aider les victimes des at-
taques", selon l'agence. De son
côté, Ritz "a évoqué les activités et
programmes de l'ONG dans un cer-
tain nombre de gouvernorats, no-
tamment les villes de Marib et d'Al
Dhale'e (sud), ses interventions hu-
manitaires dans les zones de
confrontation et la reprise des pro-
grammes de formation à la sensibili-
sation du droit international
humanitaire", d'après la même
source. Début novembre, les autori-
tés yéménites ont annoncé que plus
de 50 000 personnes ont été dépla-
cées de leurs foyers à Marib, au
cours des deux derniers mois, en
raison de l'escalade des combats
dans les districts du gouvernorat.
La guerre au Yémen en cours pour
la septième année a coûté la vie à
233 000 personnes, tandis que 80%
de la population d'environ 30 millions
de personnes dépend de l'aide pour
survivre dans la pire crise humani-
taire au monde, selon les Nations
Unies.

R.I

Un Tunisien est décédé après avoir inhalé des gaz lacrymogènes tirés par la police pour disperser une manifestation contre la
réouverture d'une décharge dans le centre-est du pays, a appris l'AFP hier de source hospitalière et auprès de sa famille.

Des colons israéliens ont pénétré hier
dans la mosquée d’Al-Aqsa, sous la
protection de la police israélienne, dé-

noncent des médias palestiniens. Du côté
de la porte des maghrébins, des dizaines de
colons ont envahi la mosquée Sainte et ont
procédé à des marches "provocantes" dans
ses esplanades, selon l'agence palesti-
nienne de presse, Wafa.
Au total, 23 incursions sionistes à el Al-Aqsa
ont été enregistrées au mois de septembre
dernier, avait dénoncé le ministère palesti-
nien du Waqf et des Affaires religieuses,
dans son rapport mensuel sur les violations
israéliennes. La police sioniste a renforcé sa
présence militaire, déployant des forces
spéciales dans la ville d'Al-Qods occupée,
en particulier dans la vieille ville et à proxi-
mité d'Al-Aqsa.
L'occupation israélienne intensifie ses incur-
sions pendant les fêtes juives, alors que

l'entité sioniste exploite chaque occasion
notamment religieuse pour harceler et de
rendre pénible la vie des palestiniens en
Cisjordanie et Al Qods occupés, et aussi
dans la bande de Ghaza, en imposant des
mesures et des pratiques draconiennes
sous prétexte de protéger les fêtards, selon
l'agence de presse. 5 pays du Conseil de
sécurité appellent à mettre fin à l'expansion
des colonies israéliennes NEW YORK, 9
nov 2021 (APS) - Cinq Etats membres du
Conseil de sécurité de l'ONU ont appelé à
l'arrêt de l'expansion des colonies israé-
liennes en Cisjordanie et à El Qods-Est, a
indiqué un communiqué signé par les repré-
sentants de la France, de l'Estonie, de l'Ir-
lande, de la Norvège et de l'Albanie. Le
communiqué a été publié après la fin d'une
session de consultation à huis clos tenue
par le Conseil de sécurité pour discuter de
la décision des autorités israéliennes de dé-

signer comme ''terroristes'' 6 organisations
palestiniennes. Le représentant permanent
de l'Estonie auprès des Nations Unies, Sven
Jürgenson, a déclaré au siège de l'ONU à
New York que les cinq pays ont convenu de
publier un communiqué appelant le gouver-
nement israélien à mettre fin à la construc-
tion de colonies en Cisjordanie et à El
Qods-Est. "Nous réitérons notre ferme op-
position à l'expansion des colonies, et nous
affirmons que nous ne reconnaîtrons aucun
changement aux frontières d'avant 1967, y
compris en ce qui concerne El Qods", a-t-il
ajouté. Le 23 décembre 2016, le Conseil de
sécurité avait adopté la résolution 2334 du
Conseil de sécurité des Nations Unies ap-
pelant à l’arrêt immédiat de la colonisation
dans les territoires occupés qui constitue
une violation flagrante au regard du droit in-
ternational.

R.I

PALESTINE

Des colons envahissent la mosquée d'Al-Aqsa
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1/ Plus il y en a, mieux
c’est !
Faux. L’idée selon laquelle il
faut mettre beaucoup de
matière pour cacher des
cernes est fausse. Trop d’an-
ticernes risque même
d’avoir l’effet inverse que
celui escompté et créer un
effet plâtre (ou cakey) et
plus pâle au niveau des
cernes et donc d’attirer l’at-
tention dessus.

2/ Il faut choisir un anti-
cernes de la même couleur
que sa peau
Le choix de la couleur de
l’anticernes dépend en par-
tie de votre carnation. Les
maquilleurs conseillent de
choisir un produit d’un ton
plus clair que votre couleur

de peau. Attention à ne pas
le prendre trop foncé ou
trop clair, au risque de pa-
raître malade. Pour trouver
la couleur d’anticernes
idéale, il faut également
prendre en compte la teinte
de vos cernes. Si elles sont
violacées, optez plutôt pour
du beige aux sous-tons
jaunes. S’ils sont plutôt
bruns, un produit aux
sous-tons orangés vous
conviendra davantage.

3/ Il doit être appliqué
avant 
le fond de teint
Deux écoles s’affrontent.
Cependant, la grande ma-
jorité de make-up artistes
s’accordent pour dire que
l’anticernes doit être appli-

qué après le fond de teint.
La raison ? Le fond de teint
permet d’unifier la peau et
de masquer les éventuelles
imperfections alors que
l’anticernes ou correcteur
sert à résoudre des problé-
matiques spécifiques. Il
faut unifier globalement le
teint avant de masquer
petit à petit les imperfec-
tions localisées qui seraient
encore visibles ou les
cernes.

4/ On ne peut pas mettre
de l’anticernes si on ne
met pas de fond de teint
Rien ne vous empêche de
vouloir camoufler vos
cernes, même si vous ne
mettez pas de fond de teint.
En effet, s’il est correcte-

ment choisi (en fonction de
la couleur de la peau et du
cerne), il peut très bien être
adopté sur une peau non
maquillée.

5/ Il faut absolument pou-
drer son anticernes
Cette étape permettrait de
fixer le produit pour qu’il
reste toute la journée. Il
s’agit d’appliquer une pou-
dre libre, colorée ou
blanche, sur l’anticernes,
avec un pinceau assez
épais. Si poudrer le dessous
de l’œil peut convenir à cer-
taines, il est déconseillé de
la faire si vous avez la peau
très sèche ou des ridules à
cet endroit là, au risque
d'assécher encore plus cette
zone fragile.

C'est un produit indispensable à avoir dans sa trousse beauté. Il permet de
camoufler les marques de fatigue et de donner bonne mine. Mais certaines idées
reçues persistent encore sur son utilisation.

Pinceau Kabuki : comment
l'utiliser ?

Appliquer son fond de teint en poudre n'est pas toujours évi-
dent, surtout si on ne connaît pas les bons gestes. Véritable
allié de votre maquillage : le pinceau kabuki.

Le pinceau kabuki fait partie des incontournables maquillage ! Il
s'utilise principalement avec des produits en poudre. Idéal si vous
êtes ferventes de fond de teint minéral, de poudre libre ou de pou-
dre bronzante ! Petit plus, le pinceau kabuki est reconnaissable à sa
forme. C'est un gros pinceau rond, assez large et touffu, avec des
poils naturels, ou en nylons, ce qui lui permet d'atteindre toutes les
zones du visage sans difficulté.

Pourquoi l'adopter ?
Le pinceau kabuki est utilisé depuis de nombreuses années par les
femmes asiatiques.En effet, c’est le seul pinceau de maquillage qui
permet d’appliquer du fond de teint minéral facilement, de manière
homogène et sans démarcations, et sur tout le visage.
Il est idéal pour retirer tout surplus de poudre en un coup, pour évi-
ter toute démarcation (de fond de teint ou de poudre libre par exem-
ple). Grâce à ses poils denses, il est très précis pour doser la
quantité de poudre nécessaire à votre maquillage. Grâce à sa petite
taille, il se glisse facilement dans votre trousse à maquillage.

Comment s'en servir ?
Rien de plus simple que l'utilisation de ce pinceau ! Il suffit de le
tourner dans son produit en poudre, puis, de tapoter pour enlever
l'excédent. Enfin, on vient appliquer son produit sur son visage, en
effectuant des mouvements circulaires, tout en suivant les courbes
du visage, pour un résultat naturel et uniforme.

Comment nettoyer son pinceau kabuki ?
L'une des règles d'or en matière de maquillage, c'est de nettoyer ré-
gulièrement ses pinceaux et le kabuki n'échappe pas à la règle !
Comme il est très touffu, il risquerait de se transformer en véritable
nid à bactéries si son hygiène n'est pas assurée. Un véritable cau-
chemar pour votre maquillage et votre peau, qui se retrouverait in-
festée d'impuretés, avec des pores bouchés (bonjour les boutons !).
Pour éviter ce scénario catastrophe, l'idéal serait de nettoyer son
pinceau après chaque utilisation. Un nettoyage une fois par se-
maine ou une fois par mois fera l'affaire, tout dépend de sa fré-
quence d'utilisation. Utilisez un shampoing doux (idéalement pour
bébé), ou alors un produit spécialement conçu pour nettoyer les pin-
ceaux.

Des idées coiffure pour
camoufler ses pellicules

Shampooings, soins, huiles essentielles... Vous avez beau ten-
ter par tous les moyens de vous débarrasser de vos pelli-
cules, sans succès ? En attendant d'y arriver, voici  comment

les camoufler avec ces tips coiffure malins.

les coiffures à adopter lorsque l'on souhaite cacher 
ses pellicules
Dissimulez la raie de vos cheveux : rien de pire qu’une raie bien
nette pour rendre en plus apparentes vos pellicules. C’est pourquoi
il est indispensable de l’effacer en coiffant votre chevelure vers l’ar-
rière. Une fois cette étape réalisée, vous pouvez attacher vos lon-
gueurs en queue-de-cheval ou en chignon. Jouez avec le volume
en racines : plus vos cheveux seront aériens et volumineux, moins
vos pellicules seront visibles. N’hésitez pas à sécher vos cheveux à
l’aide d’une brosse ronde pour décoller au maximum les racines.
Vous pouvez aussi utiliser un peigne fin pour les crêper légèrement
et booster leur volume. Appliquez également quelques pshitts de
shampooing sec ou de spray texturisant pour décupler cet effet de
matière et prolonger la tenue de votre coiffure.
Misez sur les accessoires : un headband, un foulard ou un bandeau
placé en bordures de visage dissimulent parfaitement les pellicules.
Choisissez des modèles colorés aux motifs graphiques pour détour-
ner au maximum l’attention. Ces accessoires peuvent également
vous aider à maintenir vos cheveux vers l’arrière de la tête.

les erreurs à éviter lorsque l'on a des pellicules
Évitez l’effet lustré : en plaquant vos cheveux avec de la laque ou
une cire coiffante, vous rendez votre cuir chevelu encore plus appa-
rent et dévoilez ainsi vos pellicules. Jouez davantage avec les
mousses texturisantes et spray volumateur qui boosteront votre ma-
tière. Laissez de côté les tresses africaines : ces nattes collées à la
tête sont à proscrire si vous souhaitez dissimuler vos pellicules, tout
particulièrement si vos cheveux sont fins. Réalisez plutôt une tresse
volumineuse sur les longueurs après avoir légèrement crêpé vos ra-
cines du dessus de tête. Vous pouvez aussi adopter une tresse épi
froissée, accessoirisée d’un joli heabdand.

Un savon solide hydratant
et nettoyant fait maison ?
Oui, c’est possible ! On

vous dévoile les étapes à suivre
pour fabriquer votre savon à
l’huile d’olive.
Les cosmétiques solides prennent
de plus en plus de place dans
notre routine beauté. Plus écono-
miques et écologiques, ils présen-
tent tous les bienfaits de nos
cosmétiques habituels, sans les
désagréments ! Moins de plas-
tique, moins d’agents agressifs, un
cocktail parfait pour notre peau et
l’environnement ! Le petit plus : il
est possible d'en fabriquer soi-
même, au moindre coût. Le fait
maison a la cote, avec de pleins de
recettes de soins et de masques en

tout genre à faire chez soi, pour
pas cher ! Voici les étapes à suivre
pour réaliser son propre savon à
l’huile d’olive, hydratant et net-
toyant.

Les ingrédients à utiliser
- 400 g d’huile d’olive
- 85 g d’hydroxyde de sodium
- 200 ml d’eau distillée
- 40 gouttes d’huile essentielle de
votre choix pour le parfum (facul-
tatif)

Les ustensiles à avoir 
absolument
Afin d'assurer votre sécurité et le
bon déroulement de votre fabrica-
tion, ces ustensiles sont indispen-
sables :

- 1 saladier en verre
- 1 paire de gants de protection
- 1 paire de lunettes de protection
- De vieux vêtements longs et de
vieilles chaussures fermées
- 1 balance
- 1 thermomètre (facultatif)
- 1 mixeur plongeur (après son
utilisation pour la création du
savon, veillez à le nettoyer de fond
en comble, sinon il sera difficile-
ment utilisable par la suite)

- 1 moule en silicone ou en verre
Comment fabriquer son savon
Versez l'eau dans votre saladier
puis ajouter l'hydroxyde. Atten-
tion à ne jamais faire dans le sens
inverse pour éviter les éclabous-
sures ! Veillez à faire effectuer

cette étape dans une pièce aérée
car ce mélange crée de la chaleur
et peut créer une vapeur irritante.
N'allez pas trop vite non plus,
sinon la mixture chauffera trop et
endommagera votre savon (la
température idéale tourne autour
de 30 °C)
Versez petit à petit l'huile d'olive
dans la soude, en mélangeant.
Mixez le tout avec votre mixeur
plongeur jusqu'à obtenir une
consistance de plus en plus solide.
C'est ce qu'on appelle "la trace" (le
moment où la saponification
commence). Elle doit être assez
fine et avoir la consistance d'une
crème anglaise. Cette étape dure
entre 20 et 40 minutes.
Ajoutez vos huiles essentielles et

mélangez.
Versez votre préparation dans
votre moule
Laissez sécher pendant quelques
jours, puis démoulez votre savon
en douceur, en restant vigilante
car il ne sera pas encore totale-
ment solide !
Veillez à conserver votre savon
dans un endroit propre et sec.
Il faudra ensuite patienter encore
7 à 8 semaines avant d'utiliser
votre savon, car le processus de
saponification ne sera pas encore
terminé avant et votre savon sera
corrosif.
Ce savon vous sera utile dans
votre routine beauté, mais il peut
également être utilisé comme net-
toyant ménager et comme lessive !

MAQUILLAGE

Anticernes : Des
idées  pour embellir 
votre teint

DIY : réalisez votre savon à l'huile d'olive maison



Le comédien Vin Diesel fait marche ar-
rière et aimerait que son ancien collègue
Dwayne Johnson revienne dans « Fast &

Furious 10 » et participe à la grande conclu-
sion de la licence.
Les acteurs américains avaient lavé leur linge

sale en public après s'être querellés sur le tour-
nage de «Fast and Furious». Dwayne Johnson
avait décidé de ne plus jouer dans la saga et
avait produit un spin-off des films d'action. Di-
manche, Vin Diesel, 54 ans, a fait le premier
pas vers son vieil ami et lui a écrit une belle dé-
claration sur Instagram.
«Mon petit frère Dwayne… le moment est
venu. Le monde attend "Fast 10". Comme tu le
sais, mes enfants t'appellent Oncle Dwayne
chez moi. Il n'y a pas de fêtes de fin d'année qui
passent, sans que vous ne vous souhaitiez vos
meilleurs vœux…», a déclaré dimanche l’acteur
américain.
«Je t'ai dit il y a des années que j'allais tenir
ma promesse envers Pablo [Paul Walker]. J'ai
juré que nous allions finir majestueusement la
saga ! Je dis ça avec amour... mais tu dois par-
ticiper, tu as un rôle très important à jouer.
Hobbs ne peut être interprété par quelqu’un
d’autre», a poursuivi Vin Diesel. Une photo des
deux comédiens, extraite de «Fast and Furious
5», accompagne ce texte.
Dwayne Johnson rejoint l’aventure Fast & Fu-
rious lors du cinquième épisode. L’ancien cat-
cheur est engagé pour incarner l’agent Luke
Hobbs, chargé d’arrêter la bande de Vin Diesel.
Bien évidemment, comme ça arrive toujours
dans la licence, le personnage change de camp
et rejoint l’équipe de Dominic Toretto. Dwayne
Johnson est ensuite revenu dans les 3 épisodes
suivants, avant d’avoir son propre spin-off avec
Jason Statham intitulé Hobbs & Shaw. Mal-
heureusement pour ses fans, Dwayne Johnson
s’est brouillé avec Vin Diesel pendant le tour-
nage de Fast & Furious 8, ce qui a entraîné sa
démission de la saga et ce qui explique son ab-
sence dans Fast & Furious 9.
Pendant la production de Fast & Furious 8, les
deux titans se sont envoyés des insultes sur les
réseaux sociaux. Une confronta-
tion qui est rapidement montée
dans les tours, empêchant les
deux acteurs de travailler en-
semble.

Alors que la Première ministre est sur le point de diriger son
premier G12.

Obsédé par son physique, Brent Anderson décide de changer
la couleur de ses yeux, de ses cheveux, et même la forme de
son nez pour ressembler à son idole, Marilyn Monroe. 
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Réfugié dans l’église du village, M. Hennebeau, le directeur
des mines de Montsou, échappe de peu au lynchage après
avoir refusé quelconque augmentation. 

Le patriarche de la riche famille Jenkins vient d'être tué.
Murdoch établit rapidement que le meurtre a été commis par
un habitant de la maisonnée.

L'inspecteur Tarconi devient la cible d'agents corrompus
quand il essaie de faire tomber Anatole Reichenberg, un
trafiquant international de faux médicaments. 

Germinal

Johnny English
contre-attaque
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Julia, l'assistante de monsieur Roarke, exulte : les nouveaux
pensionnaires de Fantasy Island viennent d'arriver..

New York, section
criminelle

Nightmare Island
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Le transporteur
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La France a un 
incroyable talent

Vin Diesel appelle
Dwayne Johnson 

à participer 
à la suite de 

"Fast and Furious"
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Belfast, officiellement
reconnue comme ville
UNESCO de musique

La capitale de l'Irlande du Nord, Belfast, a reçu
le prix UNESCO City of Music des Nations
Unies pour son "riche patrimoine musical".La

distinction est intervenue après que le conseil mu-
nicipal a déposé une demande à cet effet.Belfast
est la troisième ville du Royaume-Uni à recevoir ce
titre, après Liverpool en 2015 et Glasgow en
2008.Gary Lightbody, chanteur et guitariste de
Snow Patrol, et la compositrice Hannah Peel ont
été nommés mécènes de Belfast Music.
Pour remporter ce titre, une ville doit démontrer
qu'elle peut accueillir des festivals et événements
musicaux nationaux et internationaux. Elle doit
aussi se spécialiser dans l'éducation musicale et
disposer de petites et grandes salles de concerts
et de récitals, promouvoir tous les genres musi-
caux et faire chanter et écouter le plus grand nom-
bre.
La candidature au statut de Ville UNESCO de mu-
sique a été initiée en 2019, dans le cadre de la
stratégie culturelle décennale de la Mairie.Il a éga-
lement mené une enquête auprès de 20 000 per-
sonnes, à qui on a demandé "qu'est-ce que cela
signifie pour vous à la maison ?". La musique était
le thème récurrent dans les réponses.La maire de
la ville, Kate Nicholl, s'est réjouie de la nouvelle : «
Belfast est fière de sa culture musicale. La créati-
vité et la résilience sont le matériau dont sont faits
la ville et nos habitants ». Auparavant, la ville a
également participé au concours pour le titre de
Capitale européenne de la culture 2023, aux côtés
de Derry et Strabane.Cependant, la Commission
européenne a décidé qu'après le Brexit, une ville
du Royaume-Uni ne pouvait plus détenir le titre.
L'UNESCO a déclaré que le statut de ville de la
musique ouvrirait à Belfast "une nouvelle ère de
collaboration entre la ville, les citoyens et les com-
munautés musicales" et que dans les années à
venir, la ville organisera et accueillera un certain
nombre d'événements musicaux importants.

BBC

La série "Tom et Jerry 
à New York" sortira
chez Boomerang

Une nouvelle production de la franchise "Tom
and Jerry" sera diffusée par Boomerang à
partir du 15 novembre.

"Tom and Jerry in New York" emmène les deux ri-
vaux non seulement à travers l'élégant hôtel qui
apparaît dans le dernier long métrage sorti en
salles, mais aussi dans Central Park, les musées,
les boutiques et les voitures de métro. De plus,
des personnages amusants du long métrage ap-
paraissent dans la série. Dans un épisode, Tom
gagne une bague pour sa petite amie grâce à une
machine surprise. Jerry vole la bague et entre
dans un grand magasin à l'heure de fermeture.
Après quelques heures, Tom et la souris font des
ravages dans le magasin vide jusqu'à ce qu'ils ren-
contrent des voleurs et Spike, le chien de garde.
Dans un autre épisode, Tom montre ses talents de
cerf-volant dans le parc de la ville, et Jerry et Tuffy
sont déterminés à le ramener à terre. Un autre in-
cident les surprend lorsqu'un client de l'hôtel
amène son animal de compagnie - un caméléon
enjoué. Le caméléon s'enfuit de son maître et se
lie d'amitié avec Jerry.
"Je travaille pour 'Tom and Jerry' depuis 2013, et
ce qui est si amusant dans cette série, c'est que je
place les personnages dans un cadre urbain,
quelque chose que je n'ai jamais fait auparavant.
C'était génial de voir comment il gère dans un nou-
veau cadre. Cependant, il faut quand même s'at-
tendre à l'énergie classique de Tom et Jerry en
termes d'humour, de rivalité, de rythme rapide du
spectacle », explique Darrell Van Citters, réalisa-
teur et producteur avec plus de 45 ans d'expé-
rience dans l'animation, dans une interview.

N.C

Cette rencontre, intro-
duite par l’ambassadeur
d’Italie en Algérie Gio-

vanni Pugliese, donne suite à la
convention de coopération
scientifique, signée entre l’Insti-
tut Central pour la Restauration
de Rome et l’Ecole Nationale
Supérieure de Conservation et
Restauration des Biens Cultu-
rels.
La collaboration algéro-ita-
lienne dans la protection et la
restauration des biens culturels
datant de plusieurs années déjà,
M. Giovanni Pugliese, quali-
fiant la visite du président Ser-
gio Mattarella d’"historique",
qui allait donner "un nouvel
élan à la coopération, déjà ex-
cellente, entre les deux pays", a
rappelé quelques réalisations
"réussies" en la matière, le Palais
des Rais à Alger (Bastion 23)
notamment.
Le directeur de l’Ecole Natio-

nale Supérieure de Conserva-
tion et Restauration des Biens
Culturels (ENSCRBC), Moha-
med Cherif Hamza s’est étalé
sur les contenus et les termes de
la convention, valable, a-t-il dit,
pour "une durée de trois ans". Il
a entre autre rappelé les termes
de coopération des deux parties
algérienne et italienne, dans le
secteur de l’organisation péda-
gogique, notamment par
l’échange d’informations
concernant la structure pédago-
gique et les programmes d’en-
seignement.
Dans le secteur de la formation,
poursuit Mohamed Cherif
Hamza, des échanges d’étu-
diants et d’enseignants cher-
cheurs sont envisagés, ainsi que
la collaboration dans le cadre
de projets de recherche et labo-
ratoires inhérents à la conserva-
tion et à la restauration des
biens culturels, pour conclure

avec la possibilité d’organisation
d’événements sur des théma-
tiques d’intérêt commun.
Cette rencontre a également été
enrichie par les interventions
des directrices de, l’Institut
Central Italien de la Restaura-
tion, Alessandra Marino et
l’Institut Culturel Italien d’Al-
ger, Antonia Grande et celles du

président du Conseil Algérien
National de l’Ordre des Archi-
tectes Mustapha Tibourtine, le
président, ainsi que le directeur
de l’Association italienne pour
la restauration architectonique,
artistique et urbaine "Assores-
tauro", Alessandro Bozzetti et
Andrea Griletto.

R.C

BOX-OFFICE US

Les Éternels largement en tête

Le nouveau Marvel, Les Éternels,
prend largement la tête du box-office
américain, reléguant Dune à la

deuxième place, devant Mourir peut atten-
dre qui continue à s’accrocher.
Pour son premier week-end d’exploitation
aux États-Unis, Les Éternels a récolté 71
millions de dollars. Un score qui serait
considéré très bon pour beaucoup de longs-
métrages mais qui déçoit quand il s’agit
d’un film de l’écurie Marvel. L'œuvre de
Chloé Zhao démarre ainsi en-deça des esti-
mations, les spécialistes visant une entrée
en matière entre 75 et 85 millions.
Porté notamment par Angelina Jolie et des
stars de Game of Thrones, Les Éternels réa-
lise le cinquième plus faible démarrage d’un

film Marvel (devant Thor, Captain Ame-
rica: First Avenger, Ant-Man et L’Incroyable
Hulk).
Il reste néanmoins le quatrième meilleur
démarrage depuis le début de la pandémie,
derrière... trois productions adaptées de co-
mics de la Maison des Idées (Venom : Let
There Be Carnage, Black Widow et Shang-
Chi et la légende des Dix Anneaux) ! Et ce,
malgré des critiques très mitigées.
Au box-office mondial, Les Éternels fait par
contre mieux que les autres films Marvel
puisqu’il a déjà rapporté 161,7 millions de
dollars, ce qui fait de lui le deuxième meil-
leur démarrage de 2021 derrière Fast & Fu-
rious 9.
La seule autre nouveauté à se glisser dans le

Top 10 du week-end est Spencer (8ème), le
biopic de Lady Di avec Kristen Stewart dans
le rôle-titre. Diffusé sur moins de 1 000
écrans, il est parvenu à engranger 2,1 mil-
lions de dollars.
Toujours sur le podium mais loin derrière
Les Éternels, Dune et Mourir peut attendre
poursuivent leur petit bout de chemin.
Venom : Let There Be Carnage remonte
d’une place dans le classement et s’approche
des 200 millions de dollars de recettes.
Le film d’animation Ron débloque et le
nouveau long-métrage de Wes Anderson,
The French Dispatch, regagnent aussi des
places tandis que Halloween Kills dégrin-
gole de la deuxième position à la septième.

N.C

Leonardo DiCaprio a trouvé son pro-
chain grand rôle. L’acteur  connu pour
les rôles de J. Edgar Hoover dans "J.

Edgar », Frank Abagnale Jr. dans « Catch Me
if You Can », Howard Hughes dans « The
Aviator », Jordan Belfort dans « The Wolf of
Wall Street » et oscarisé pour sa perfor-
mance dans « Revenant », jouera dans Jim
Jones en tant que chef de culte religieux qui
a orchestré un suicide collectif qui a fait plus
de 900 morts.L'acteur de 46 ans coproduira
le film avec Jennifer Davidsson via leur so-
ciété Appian Way.
Jones était le fondateur du Peoples Temple,
qui a commencé à Indianapolis en 1955 et a

promu le socialisme chrétien. Au milieu des
années 1960, il a amené le Peoples Temple à
San Francisco et est devenu un militant poli-
tique. Au début des années 1970, il a com-
mencé à rejeter le christianisme traditionnel
et a affirmé qu’il était Dieu. En 1974, il a
commencé à construire Jonestown en
Guyane, et il a commencé à convaincre ses
partisans d’y vivre afin qu’ils puissent être li-
bérés du gouvernement américain.
En 1978, des reportages dans les médias sur
des violations des droits de l’homme à Jo-
nestown ont commencé à faire surface, ins-
pirant le représentant américain Leo Ryan à
amener une délégation dans la commune

pour enquêter. Lorsque Ryan et son groupe
se préparaient à partir, ainsi que des habi-
tants de Jonestown qui voulaient retourner
aux États-Unis, ils ont été abattus par des
hommes armés de Jonestown. Après cela,
Jones a ordonné le meurtre-suicide de masse
des membres de sa commune. Presque tous
les 918 membres de la commune décédés
ont bu de l’Aide à la saveur additionnée de
cyanure. Plus de 300 des victimes étaient des
enfants. L’histoire de Jones a fait l’objet de
plusieurs documentaires et films. Powers
Boothe a remporté un Emmy pour avoir
joué Jones dans le téléfilm Guyana Tragedy:
The Story of Jim Jones de 1980.

Le prochain film de DiCaprio est Don’t Look
Up, une comédie de stars mettant en vedette
Jennifer Lawrence, Jonah Hill et Meryl Streep
sur deux scientifiques qui doivent mettre le
monde en garde contre un astéroïde. Le film
réalisé par Adam McKay sortira sur Netflix le
24 décembre, après une brève sortie en salles
le 10 décembre. DiCaprio a également ré-
cemment filmé Killers of the Flower Moon,
qui l’a réuni avec Martin Scorsese. DiCaprio a
remporté l’Oscar du meilleur acteur pour The
Revenant (2016) et a été nominé dans la caté-
gorie l’année dernière pour Once Upon a
Time in Hollywood.

R.C

Leonardo DiCaprio incarnera le leader du culte de Jonestown 
Jim Jones dans un nouveau film

Dans le cadre de la récente visite d’Etat en
Algérie du Président italien Sergio Mattarella,
une rencontre sur "les opportunités de
collaboration algéro-italienne dans le domaine
de la protection et la restauration des biens
culturels" a été organisé, lundi au Théâtre de
l’Ambassade d’Italie, et animé par plusieurs
intervenants et spécialistes en la matière.

COOPÉRATION ALGÉRO-ITALIENNE

Une rencontre sur les opportunités
de collaboration dans la protection
et la restauration des biens culturels
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Mots croisés grille N° 374

Grille muette N° 377Nombres croisés 

Mots croisés grille N° 277

Horizontalement
1 Pâtés de poisson.2 Bobine.3 Commune des Pouilles.- Est
au-dessus de la ceinture.4 Empêche de concevoir par soi-
même.5 Ne sont pas de première classe !6 Langue qui vient
de l'Est.- Ville iranienne.7 Bédéiste italien.- Chimiquier des
Casquets.8 Langue indienne.- Travaille à vue de nez...9
Adeptes de la politique spectacle.10 Physostigmine.- Mé-
talloïde.
Verticalement
1 Maladie de l'oeil.2 Fleurs jaunes.3 Qui ressemble naturel-
lement à une cruche !4 Une entrée chez les Papous.- Ville
soudanaise.5 Anneaux des pierres.- Ecueil du Spartan.6 Dys-
tomie.- Métal pauvre.7 Remplace un adverbe.- Manque
ou...- Monomère des glucides.8 Commune du 62.9 Yeux du
paf.- Genre de papillons.10 Part en fumée.- PDMS.

Horizontalement
1 Sabres un brin littéraires.2 Bilatériens primitifs.3 Cornes
grecques.- Mauvais comme la gale.4 Vieille charge de police.-
C'est du grand lux !5 Ruisseau du Massif central.- Carré dans la
danse.- Aux Pays-Bas ou en Espagne.6 Ormeau saintongeais.- En
Serbie ou à Cuba.7 La perle du Sud du Mexique.- Est parti(e)
d'une révolution isonomique.8 Emeraudes du Kenya.9 Outils
d'avant ensemencement.10 Garde ou vedette.
Verticalement
1 Se font sucer par les Belges.2 Mouvement dérisoire pour Mal-
raux.3 Lion.4 Coordonnée du sud.- Un mont de sarcophages mé-
rovingiens.5 Des lois catalanes.- Blé africain.6 L'outarde n'y est
pas chassée.- Radio suisse.7 Avant-age.- Creusée.8 L'Avare.-
Ville indienne.9 Garde un secteur...- Un amendement breton.10
N'est pas née de la dernière pluie.
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Ça s'est passé un...10 Novembre

1971: Fidel Castro, une
visite de 1 mois au Chili

Le 10 novembre 1944, l’armée allemande du
IIIème Reich bombarde la Grande-Bretagne
avec ses fusées V2 ?

Le 10 novembre 1971, le président cubain, Fidel
Castro, fait une visite de 1 mois au Chili pour
rencontrer le président socialiste Salvador Al-
lende.

Le 10 novembre 1982, à 75 ans, le premier secré-
taire du parti communiste de l’Union soviétique,
Leonid Brejnev meurt.

1982 : la mort de
l'homme fort de l'URSS,
Leonid Brejnev

1944: L’armée allemande
bombarde la Grande-
Bretagne
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FIFA
Le prix "The Best" du meilleur joueur 
remis le 17 janvier

La cérémonie de remise des prix Fifa "The Best", attribuant notamment les titres
de meilleur joueur et meilleure joueuse de l'année, sera organisée le lundi 17
janvier à Zurich, a annoncé hier la Fédération internationale de football. La cé-

rémonie restera virtuelle, "en ligne avec les mesures sanitaires", a précisé la Fifa. Les
votes s'étalent entre le 22 novembre et le 10 décembre et désigneront notamment un
joueur et une joueuse de l'année, les meilleurs entraîneurs et un onze de l'année chez
les hommes et chez les femmes. La cérémonie du Ballon d'Or France Football sera
elle organisée le 29 novembre. Le prix de Joueur de l'année UEFA, attribué par saison
et non par année, a été remis le 26 août à l'Italien de Chelsea Jorginho.

Les tout nouveaux engage-
ments climat des Etats mè-
neraient toujours vers un ré-

chauffement de 2,7 C, au mieux
2,1 C en prenant en compte les
promesses de neutralité carbone,
selon la dernière estimation de
l'ONU publiée hier pendant la
COP26.
Le rapport annuel de référence du
Programme des Nations unies pour
l'environnement publié juste avant
la conférence climat de Glasgow
mettait en garde contre un réchauf-
fement "catastrophique" de +2,7
C, ou de +2,2 C en ajoutant les ob-
jectifs de neutralité carbone pour
le milieu du siècle.
Avec les engagements de 33 nou-
veaux pays pendant la COP et
juste avant, dont le Brésil, l'Argen-

tine, et surtout l'Inde qui a renforcé
ses objectifs de réduction d'émis-
sions pour 2030 et annoncé la neu-
tralité carbone pour 2070, ces pré-
visions ne changent que de façon
minime, selon les chiffres publiés
hier. Les engagements actuels de
152 pays représentant 88% des
émissions mondiales de gaz à effet
de serre permettraient ainsi de ré-
duire les émissions de 4,8 giga-
tonnes d'équivalent CO2 supplé-
mentaires d'ici 2030, contre 0,7 gt
lors de la précédente estimation.
L'amélioration est notamment liée
aux nouveaux objectifs pour 2030
de l'Arabie saoudite et de la Chine,
selon le PNUE.
En termes de trajectoire de tempé-
rature, le monde se dirigerait tou-
jours vers 2,7 C d'ici 2100, très

loin des objectifs de l'accord de
Paris de limiter le réchauffement
bien en deçà de +2 C, si possible à
+1,5 C par rapport à l'ère préindus-
trielle. En ajoutant les nouvelles
promesses de neutralité carbone, la
hausse de température pourrait être
limitée à 2,1 C, soit 0,1 C de
mieux que la précédente estima-
tion.
Mais "étant donné le manque de
transparence des promesses de
neutralité carbone, l'absence de
mécanisme pour en rendre compte
et de système de vérification, et du
fait que très peu des engagements
pour 2030 mettent clairement les
pays sur un chemin vers la neutra-
lité carbone, parvenir à ces objec-
tifs de neutralité carbone reste in-
certain", a commenté le PNUE.

HAUSSE DES TEMPÉRATURES

Les engagements des Etats ne
changent pas la donne

ACCIDENTS 
DE LA CIRCULATION
20 décès et 1214 blessés
enregistrés en une
semaine

Vingt (20) personnes sont décédées et
1214 autres sont blessées dans des ac-
cidents de la route survenus, du 31 octo-

bre au 6 novembre, dans plusieurs wilayas du
pays, a indiqué hier un communiqué de la Di-
rection générale de la Protection civile
(DGPC). Le bilan le plus lourd, ajoute la même
source, a été enregistré au niveau de la wilaya
Adrar, où 05 personnes ont trouvé la mort et
19 autres blessées dans 7 accidents de la

route, soulignant que les victimes ont été
prises en charge par les secours et évacuées
vers les structures hospitalières. Ainsi, les se-
cours de la Protection civile ont effectué, du-
rant la même période, 1034 interventions pour
procéder à l'extinction de 714 incendies ur-
bains, industriels et autres, précise le même
communiqué, ajoutant que les incendies les
plus importants ont été enregistrés au niveau
de la wilaya d’Alger avec 84 interventions pour
l’extinction de 63 incendies. Quant aux activi-
tés de lutte contre la propagation du coronavi-
rus Covid19, les unités de la protection civile
ont effectué, durant la même période, 120
opérations de sensibilisation à travers 58 wi-
layas portant sur la pandémie Covid-19, sou-
ligne le communiqué de la DGPC, en
rappelant les citoyens sur la nécessité du res-
pect de confinement, le port de bavettes, ainsi
que les règles de la distanciation social.

ESPACE 
Les astronautes de
SpaceX rentrés sur Terre

La capsule de SpaceX transportant
quatre astronautes de l'équipage
Crew-2, a amerri dans la nuit de lundi

à mardi au large des côtes de la Floride,
dans le Golfe du Mexique, après un séjour
de six mois dans la Station spatiale inter-
nationale, rapportent des médias. Freinée
par l'atmosphère terrestre puis par quatre
immenses parachutes, la capsule Dragon
a résisté à la vertigineuse descente grâce
à son bouclier thermique, selon une re-
transmission vidéo de la Nasa. 
Elle a été hissée à l'aide d'une grue sur

un navire qui avait été posté en mer à
proximité. L'équipage est composé du
Français Thomas Pesquet, du Japonais
Akihiko Hoshide et des Américains Shane
Kimbrough et Megan McArthur. Ils étaient
arrivés à bord de la station spatiale (ISS)
le 24 avril. Le vaisseau de la société
d'Elon Musk transportait également 240
kg de matériel et d'expériences scienti-
fiques. Le voyage vers la Terre s'est fait
en plusieurs étapes. 
Le désamarrage de la capsule a d'abord
eu lieu à 19H05 GMT. Puis Dragon a fait
le tour de la Station spatiale durant envi-
ron une heure et demie afin d'en photo-
graphier en détail l'extérieur. La descente
vers la Terre à proprement parler a en-
suite commencé, le voyage ayant duré
environ huit heures et demie au total.

Alger 16 Tizi Ouzou 15
Tiaret 19 Béjaïa 15
Constantine 16 Oran 21

Météo

Cent trente-et-un (131)
nouveaux cas confir-
més de coronavirus

(covid-19), 77 guérisons et 4
décès ont été enregistrés en
Algérie, a annoncé, hier, le
ministère de la Santé dans
un communiqué. Le total des
cas confirmés s'élève ainsi à
207385, celui des décès à
5954, alors que le nombre
de patients guéris est passé
à 142332 cas. Par ailleurs,
16 patients sont actuelle-
ment en soins intensifs, a

précisé la même source. En
outre, 25 wilayas n'ont re-
censé aucun en 24 heures,
17 autres ont enregistré de 1
à 9 cas, tandis que 6 wilayas
ont enregistré 10 cas et plus.
Le ministère rappelle, par la
même occasion, que la si-
tuation épidémiologique ac-
tuelle exige de tout citoyen
vigilance et respect des rè-
gles d'hygiène et de distan-
ciation physique, tout en
insistant sur le respect du
port du masque.

CORONAVIRUS EN ALGÉRIE

131 nouveaux cas, 77 guérisons
et 4 décès

Pas moins de 7,3 millions
de personnes au Yémen
ont besoin d'un abri, en

raison des difficultés écono-
miques liées à la situation
dans un pays où la guerre a
entamé sa septième année,
selon l'Organisation des Na-
tions unies (ONU). Dans un
tweet, le Haut-Commissariat
des Nations unies pour les ré-
fugiés (HCR) a indiqué, mardi,

qu'"il y a un besoin urgent de
fournir des abris au Yémen".
Et d’ajouter qu'il y a "7,3 mil-
lions de Yéménites qui ont be-
soin d'un abri et d'une aide
non-alimentaire. 75 % d'entre
eux sont des femmes et des
enfants". Le HCR a déclaré
qu'il "organise, mardi, une ex-
position dans la capitale,
Sanaa, dans le but d'apporter
des solutions aux besoins

croissants d'abris au Yémen".
Le Yémen est le théâtre d'une
guerre depuis près de 7 ans,
qui a coûté la vie à plus de
233 000 personnes, dans un
pays où 80 % de la population
yéménite, soit environ 30 mil-
lions de personnes, est dé-
pendante des aides pour
survivre, dans la pire crise hu-
manitaire au monde, selon les
Nations unies.

YÉMEN

Pas moins de 7,3 millions de personnes ont
besoin d'abrisUn accident de la route

impliquant plusieurs vé-
hicules lundi dans le

centre du Nigeria a fait neuf
morts et 11 blessés, ont an-
noncé, mardi, les autorités lo-
cales. Moussa Mohammed,
commandant du Corps fédéral
de la sécurité routière dans
l'Etat de Niger, a déclaré à la
presse depuis Minna, que
quatre véhicules, dont deux
camions, avaient été impli-
qués dans cet accident sur-
venu le long de la route
Kutigi-Mokwa. Tous ces véhi-
cules ont pris feu, a-t-il dit,

notant que les camions
étaient chargés de produits
pétroliers. Le responsable de
la sécurité routière a imputé
ce drame à "la fatigue de cer-
tains des conducteurs et à la
perte de contrôle de leurs vé-
hicules". M. Mohammed a dé-
claré qu'une enquête était en
cours pour déterminer les
causes de l'accident. Il a par
ailleurs exhorté les automobi-
listes empruntant cette route
à faire preuve de prudence et
à respecter strictement les li-
mites de vitesse pour éviter
tout accident.  

NIGERIA

9 morts dans un accident 
de la route au centre du pays

Un réseau de trafic et de
vente de drogues a été
démantelé par la bri-

gade de recherche et d'inter-
vention (BRI) de la sûreté de
wilaya de Chlef, qui a saisi
1,6 kg de kif traité, a indiqué,
hier, un communiqué de la
cellule communication de
cette institution sécuritaire. Au
titre de cette opération réali-
sée dans le cadre de la lutte
contre le trafic illicite de
drogue, deux personnes,
âgées de 34 ans, activant au
sein d'un réseau criminel spé-
cialisé dans la vente de
drogues dans les milieux des
jeunes des communes de la
partie Nord de la wilaya, ont

été interpelées par les élé-
ments de la BRI, qui a saisi
en leur possession 1,6 kg de
kif traité, a ajouté la même
source. La mise hors d'état de
nuire de ce réseau a été
rendu possible, suite à l'ex-
ploitation, par la BRI, d'infor-
mations portant sur la
présence de personnes acti-
vant dans le trafic de drogues.
Les investigations menées, à
ce propos, ont abouti à l'ar-
restation des deux suspects
et la saisie en leur possession
de ladite quantité de produits
prohibés. Les suspects ont
été transférés au siège de la
BRI pour parachever les pro-
cédures d'enquête.

CHLEF

Neutralisation d'un réseau de
trafic drogues


